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З А Я В Л Е Н И Е
Советского Правительства по 

США Эйзенхауэра
поводу выступления Президента 
8  декабря 1 9 5 3  года

Президент СШ А Эйзенхауэр выступил 8 декабря в Генеральной Ассамблее ООН с 
речью, посвяшенной вопросу об атомном вооружении.

Как уже сообщалось, посол США в СССР г-н Ч. Болен посетил 7 декабря Ми
нистра иностранных дел СССР В. М, Молотова и, сославшись на поручение своего 
правительства, просил обратить внимание Советского Правительства на предложения, 
содержащиеся в речи Президента. 9 декабря г-н Ч. Болен направил В. М. Молотову 
выдержки из выступления Эйзенхауэра.

21 декабря Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов вручил г-ну Ч. Бо
лену текст публикуемого ниже Заявления Советского Правительства по поводу вы
ступления Президента Эйзенхауэра.

Одновременно публикуются письмо посла США г-на Ч. Болена В. М. Молотову и 
направленные г-ном Боленом выдержки из выступления Президента Эйзенхауэра на 
заседании Генеральной Ассамблеи ООН.

Заявление Советского Правительства гласит:
В своем выступлении в Генеральной Ассамблее ООН 8 декабря Президент США 

Эйзенхауэр остановился на проблеме гонки атомного вооружения.
С полным основанием Президент США подчеркнул опасность для народов мира 

создающегося положения, если правительствами не будут приняты меры против гон
ки атомного вооружения. Это тем более правильно теперь, когда, наряду с атомным 
оружием, уже создано водородное оружие, во многом превосходящее по своей мощи 
атомное. Нельзя забывать и о таких новых видах вооружения, как ракетное ору
жие, которое современная техника позволяет использовать на тысячи километров, 
не прибегая к самолетам, а также торпеды с атомными зарядами и др.

Открытие практической возможности использованпя атомной энергии является 
величайшим достижением современной науки и техники. Открыта как возможность 
использования атомной энергии в военных целях, так и возможность ее использова
ния в мирных целях. До последнего времени атомную энергию стремились использо
вать, главным образом, для производства вооружения. Между тем, человечество за
интересовано в том, чтобы атомная энергия была направлена только на мирные 
нужды и чтобы не было допущено использование атомной энергии в таких противо
речащих чести и совести народов целях, как массовое уничтожение людей и варвар
ское разрушение городов.

Почти 30 лет тому назад правительства 49 государств пришли к соглашению и 
подписали Женевский Протокол 1925 года о запрещении использования химического 
и бактериологического оружия, признав преступность использования такого оружия 
массового уничтожения людей. Это соглашение между правительствами, подписанное 
в свое время и Советским Союзом, дало свои положительные результаты.

Все знают, что во время первой мировой войны широко применялось такое ору
жие массового уничтожения людей, как удушливые и ядовитые газы, а также дру
гие виды химического оружия, использование которого встретило решительное осуж
дение народов. Уже тогда нависла и угроза применения вредоносного бактериолш и- 
чеекого оружия, преследующего цели заражения мирных жителей городов тягчайши
ми болезнями, с чем не могла мириться совесть подавляющего большинства людей. 
Это и вызвало необходимость международного соглашения в виде упомянутого Же
невского Протокола, которым было осуждено и запрещено применение химического 
и бактериологического оружия в войне.

Если бы не было этого Протокола, подписанного 49 государствами, хотя еще и 
не всеми государствами ратифицированного, то совершенно очевидно, что не сущест
вовало бы никакого сдерживающего фактора для применения химического и бакте
риологического оружия и во второй мировой войне. Тот факт, что во второй мировой 
войне ни одно правительство не решилось применить химическое и бактериологиче
ское оружие, показывает, что упомянутое Соглашение государств, направленное про
тив химического и бактериологического оружия, имело положительное значение. При 
этом нельзя, разумеется, умалять и того обстоятельства, что, опираясь на это меж
дународное соглашение, государства антигитлеровской коалиции твердо заявили, что 
попыткам противника использовать химическое оружие в войне будет дан сокруши
тельный отпор.

Приведенные соображения полностью относятся также к атомному и водородно
му оружию. Известно, что Объединенные Нации не причисляют это оружие к обыч
ным видам вооружения, а рассматривают его, как особый вид оружия —  оружие 
массового уничтожения.

Можно понять то обстоятельство, что Президент Эйзенхауэр, который известен 
как один из выдающихся военных руководителей в последней мировой войне, под
черкнул разрушительную мощь атомного оружия. Необходимо также иметь в виду, 
что с течением времени значение этой проблемы еще больше усиливается

Было бы совершенно непонятно, если бы государства, имеющие атомное или во
дородное оружие, не придали должного значения вопросу о запрещении атомного и 
водородного оружия, как и других видов оружия массового уничтожения, или стали 
бы откладывать до какого-то неопределенного будущего осуществление международ
ного соглашения по этому вопросу. Такое отношение к этой важной и неотложной 
проблеме не нашло бы никакого оправдания. Советский Союз последовательно ведет 
борьбу за запрещение атомного оружия и, вместе с тем, за значительное сокраще
ние всех других видов вооружений. Это соответствует политике Советского государ
ства, направленной на предотвращение новой войны и на укрепление мира и со
трудничества между народами.

В своем выступлении об атомном оружии 8 декабря Президент США отметил 
важное значение проблемы ослабления международного напряжения и создания ат
мосферы взаимного мирного доверия. Это соответствует также взглядам Советского 
Правительства, которое неизменно стремится содействовать уменьшению напряжен
ности в международных отношениях в обеспечить укрепление мира во всем мире.

Чтобы достичь успехов на этом пути, необходимы взаимные усилия по устране
нию причин, мешающих уменьшению напряженности в международных отноше
ниях. Что касается Советского Союза, то мы делаем все для того, чтобы сосредото
чить труд советских людей и наши материальные ресурсы на решении новых ги
гантских задач дальнейшего подъема мирной экономики и культуры страны и что
бы дальше расширять международное экономическое сотрудничество на основах рав
ноправия и взаимной выгоды. Советский Союз относится к тем государствам, кото
рые стремятся к развитию здоровой международной торговли и решительно осужда
ют дискредитировавшую себя в этой области политику дискриминаций и давления 
на экономически зависимые страны. Интересы внешней политики Советского Союза 
не требуют создания военных блоков и союзов, направленных против тех или иных 
государств, не требуют и организации военных баз на территориях других госу
дарств. Советский Союз считает несовместимым с нормальными отношениями меж
ду государствами такую политику, которая означала бы поддержку диверсионно
подрывных актов в других странах или финансирование агентов-диверсантов. Стрем
ление к улучшению отношений между государствами должно было бы привести к 
взаимному признанию этих принципов, которые не могут противоречить националь
ным интересам какого-либо государства и, в то же время, полностью отвечают ин
тересам укрепления мира и международной безопасности.

Именно поэтому Советский Союз считает таким важным не только предстоящее 
совещание в Берлине, но и совещание пяти держав, с участием Китайской Народной 
Республики поскольку в нынешних условиях только объединенные усилия всех ве
ликих держав, вместе с усилиями других государств, могут обеспечить уменьшение 
напряженности во всей международной обстановке и соответствующее решение от
дельных назревших международных проблем. Это находится в соответствии также с 
Уставом Организации Объединенных Наций, в силу которого особая ответственность 
за сохранение мира и международной безопасности возложена на пять государств: 
США Англию Францию, СССР и Китай. Вместе с тем, совершенно очевидно, что 
в Организации Объединенных Наций великий китайский народ должна представлять 
в настоящее время именно Китайская Народная Республика.

Желая содействовать поднятию роли и авторитета Организации Ооъединенных 
Наций в деле укрепления всеобщего мира, следует проявить особую настойчивость 
к сближению позиций пяти великих держав по вопросу о прекращении гонки атом
ного вооружения и всех других вооружений. Всякий шаг к соглашению между эти
ми державами, как по устранению опасности применения атомного н водородного 
оружия так 0 по прекращению гонки вооружений вообще, несомненно был бы еди
нодушно поддержан всеми объединенными нациями Прежде всего, на этом п "̂ги на
ходятся важные возможности к уменьшению напряженности в международной об
становке. к упрочению мира.

Изложив свое мнение о значении атомного оружия. Президент Эйзенхауэр вы
сказался за желательность проведения соответствующих конфиденциальных или 
дипломатических переговоров между заинтересованными государствами.

При этом Президент Эйзенхауэр выдвинул предложение, чтобы соответствующие 
государства приступили теперь же в продолжали в дальнейшем передавать, для ис
пользования в мирных целях, «из своих запасов нормального урана и расщепляю

щихся материалов какую-то часть международному органу по атомной энергии», 
который находился бы под эгидой Организации Объединенных Наций. В этом пред
ложении, кроме того, указывается, что на международный орган по атомной энергии 
«можно было бы возложить ответственность за сбор, сбережение и охрану выделен
ных в его распоряжение расщепляющихся и других материалов».

Необходимо рассмотреть, что означает такое предложение.
Во-первых, это предложенпе означает, что из имеющихся и вновь создаваемых 

запасов атомных материалов предлагается выделить для мирных целей лишь «ка
кую-то» небольшую часть. Отсюда следует, что главная масса атомных материалов 
попрежнему будет направляться на производство новых атомных и водородных бомб 
и что остается полная возможность дальнейшего накопления атомного оружия и 
создания новых типов этого оружия еще большей разрушительной силы. Следова
тельно, это предложение в его теперешнем виде ничем не связывает руки тосудар- 
ствам, имеющим возможность производить атомное и водородное оружие.

Во-вторых, предложение Президента Эйзенхауэра нисколько не ограничивает са
му возможность использования атомного оружия. Принятие этого предложения ничем 
не ограничивает агрессора в применении атомного оружия в любых целях и в лю
бое время. Следовательно, это предложение ни в какой мере не ослабляет опасности 
атомного нападения.

Таким образом, следует сделать вывод, что в теперешнем его виде, предложевие, 
выдвинутое со стороны США, и не останавливает растущего производства атомного 
оружия и не ограничивает возможности использования этого оружия. При оценке 
действительного значения данного аредложения этого нельзя не учитывать.

Это предложение имело бы другое значение, если бы оно исходило из признания 
необходимости запрещения атомного оружия, являющегося оружием агрессии. Но в 
выступлении Президента США не упоминается о необходимости запрещения атом
ного оружия. Вопрос о запрещении атомного оружия обойден в этом выступлении, 
несмотря на т-̂ , что Президент Эйзенхауэр подчеркивает особую опасность атомного 
оружия, существующую для народов всего мира в теперешнюю атомную эпоху.

Возникает вопрос, можно ли говорить о необходимости уменьшения международ
ной напряженности и, вместе с тем, обходить проблему запрещения атомного ору
жия? На этот вопрос не может быть двух разных ответов. Все те, кто стремятся к 
уменьшению напряженности в международных отношениях и к укреплению мира, 
не могут не требовать, чтобы правительства добива.тись скорейшего положительного 
решения этой проблемы.

Хорошо известно, что беспокойство, испытываемое народами, связано главным об
разом с возможностью возникновения атомной войны, опасность которой нельзя уст
ранить без запрещения атомного оружия. Это признано с самого начала ее сущест
вования Организацией Объединенных Наций, высказавшейся .за необходимость за
прещения атомного оружия.

Никто не может отрицать трудностей, встречающихся на пути решения этой 
задачи. Однако, нельзя сказать, что уже были предприняты достаточные усилия со 
стороны Объединенных Наций и прежде всего со стороны тех государств, которых 
это в особенности касается, чтобы притти к  международному соглашению по 
вопросу о запрещении атомного оружия и об установлении действенного междуна
родного контроля за проведением в жизнь этого запрещения. Поэтому, миролюбивым 
народам невозможно было бы объяснить положение, при котором решение этого во
проса откладывалось бы и дальше или если этот вопрос был бы обойден, несмотря 
на всю его остроту в настоящее время.

Вот почему Советское Правительство, как и раньше, считает, что важнейшей и 
притом неотложной проблемой является безусловное запрещение атомного и водородно
го оружия, как и других видов оружия массового уничтожения, с одновременным 
установлением строгого международного контроля за этим запрещением. Все миро
любивые народы заинтересованы в скорейшем решении этой задачи.

Если все дело сведется к тому, что какая-то небольшая часть атомных материа
лов будет направлена на мирные пели, а основная масса этих материалов, количест
во которых непрерывно растет, будет направлена на производство все более и более 
разрушительного атомного оружия, то опасность атомной войны нисколько не ослаб
нет. Это может послужить ослаблению бдительности народов в отношении проблемы 
атомного оружия, но не может содействовать уменьшению реальной опасности атом
ной войны.

Если соглашение между государствами сведется в тому, что для мирных целей 
выделяется лишь какая-то малая доля атомных материалов, а прои.зводство ато.мно- 
го оружия и впредь ничем не ограничивается, то таким м<*жтународным соглаше
нием фактически давалась бы прямая санкция на производство атомного оружия. 
Международное санкционирование производства атомного оружия было бы на руку 
агрессивным силам. Такое положение не только не облегчало бы достижение согла
шения о запрещении атомного оружия, а, напротив, явилось бы новой преградой 
на пути к  достижению указанного соглашения.

Поскольку мы стремимся к укреплению мира, в наши задачи не может входить 
ни ослабление бдительности в отношении опасности атомной войны, ни международ
ное санкционирование производства атомного оружия. Именно поэтому необходимо 
признать, что задача всех миролюбивых государств не огпаничивается вытелением 
для мирных целей какой-то малой части атомных материалов. Н ‘>обходимо, чтобы не 
какая-то часть, а вся масса атомных материалов была направлена полностью на 
мирные цели, что открыло бы небывалые возможности для подъема промъттлонно- 
сти, сельского хозяйства и транспорта, для применения ценнейших атомных откры
тий в медицине, для совершенствования техники во многих областях ее примене
ния, для дальнейшего и более высокого прогресса науки.

Следует также учитывать, что запрещение атомного и водоро.тного оружия в ис
пользование всех атомных материалов для мирных нужд народов, с проявлением при 
этом должной заботы о нуждах экономически более слабых районов, облегчило бы 
вместе с тем возможность достижения соглашения по вопросу о решительном сокра
щении также обычных вооружений. Это, в свою очередь, привело бы к огромному 
облегчению того налогового бремени, которое народы несут в связи с существовани
ем во многих государствах раздутых армий, военной авиации, во^енно-морского фло
та, то есть в связи с продолжающейся в настоящее время гонкой вооружений.

Все это требует признания необходимости запрещения атомного оружия, вместе 
с установлением международного контроля за этим запрещением, и безоговорочного 
отказа от применения этого оружия. Поэтому Советское Правительство будет и впредь 
настаивать на безотлагательности достижения соответствующего международного со
глашения по этому вопросу.

Что касается заявления Президента Эйзенхауэра о конйиденциапьных или дип
ломатических пепеговопах относительно сделанного им поедложения. то Советское 
Правительство, неизменно следуя своей миролюбивой политике, выражает готов
ность принять участив в таких переговорах. Советское Правительство всегда прида
вало большое значение непосредственным переговорам между государствами с целью 
достижения взаимно приемлемых соглашений по спорным вопросам в интересах ук 
репления всеобщего мира. ’ /^тт

При этом Советское Правительство ожидает, что Правительство США, как это 
соответствует его заявлению, даст необходимые разъяснения, поскольку пре,дложе- 
ние США в его существенных частях содержит неясные положения и не предусмат
ривает необходимости запрещения атомного оружия, равно как не предусматривает 
и отказа от применения этого оружия.

Советский Союз глубоко убежден в том, что человечество должно и может быть 
избавлено от ужасов атомной войны. Особая ответственность в решении этой задачи 
ложится на те государства, которые уже обладают мощью атомного оружия.

Что касается Советского Союза, то его позиция совершенно ясна. Она состоит 
в том, чтобы обратить великое открытие человеческого разума не против цивилиза
ции, а на ее всесторонний прогресс, не на массовое иcтpf'блeниe людей, а на мир
ные нужды, на всемерное обеспечение подъема благосостояния населения.

Советское Правительство исходит из того, что в ходе этих переговоров будет од
новременно рассмотрено следующее предложение Советского Союза:

государства —  участники соглашения, руководствуясь стр»млвмирм к уменьше
нию международной напряженности, принимают на себя торжественное и безогово
рочное обязательство не применять атомного, водородного и другого оружия массо
вого уничтожения.

Достижение международного соглашения по этому вопросу могло бы явиться 
важным шагом на пути к полному изъятию из вооружений государств атомного, во
дородного 0 других видов оружия массового уничтожения с установлением строгого 
международного контроля, обеспечивающего выполнение соглашения о запрещении 
использования атомной энергии в военных целях.

Советский Союз, исполненный глубокой заботы об ограждении человечества от 
смертоносного атомного и водоро.тного оружия, приложит все силы к  тому, чтобы 
никогда это оружие не могло (Ныть обращено против людей.

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Д>вета СССР назначил:
1) Председателя ГоспЛ ш  СССР тов. Сабурова Максима Захаровича Заместите

лем Председателя Совета Министров СССР.
2) Министра электростанций и электропромышленности тов. Первухина Михаи

ла Георгиевича Заместителем Председателя Совета Министров СССР.
3) Министра металлургической промышленности тов. Тевосяна Ивана Федорови

ча Заместителем Председателя Совета Министров СССР.

4) Министра среднего машиностроения тов. Малышева Вячеслава Александр(ь 
вича Заместителем Председателя Совета Министров СССР.

5) Министра промьппленных товаров широкого потребления СССР тов. Косыгина 
Алексея Николаевича Заместителем Председателя Совета Министров СССР.

Государственное издательство худож ественной  
литературы в 1954 году

В Советском Союзе, как ни в одной 
другой стране мира, невиданный размах 
приобрело издание художественной лите
ратуры. В СССР годовой тираж книг до
стиг 800 миллионов экземпляров.

В 1954 году издательствам страны 
предстоит осуществить обширные планы. 
Только Гослитиздат предполагает выпу
стить книги около четырехсот названий 
общим тиражом более 45 миллионов эк
земпляров. Намечается сократить срок 
выпуска подписных изданий, улучшить 
их полиграфическое и художественное ис
полнение.

Планом Гослитиздата предусмотрено из
дание 25 собрании сочинений классиков 
русской и зарубежной литературы н со
ветских писателей. Наряду с продолже
нием выпуска собраний сочинений, пред
принятых ранее, начнутся новые. В 1954 
году откроется подписка на собрания со
чинений А. Чехова, Г. Успенского, С. Сер- 
геева-Ценского, Вс. Вишневского. В. Ва- 
С!илевской. В. Лациса, Лу Синя, Ромэна 
Рол.1ана, Жюль Верна, Джека Лондона.

Намечено завершить издание собраний 
сочинений И, Гончарова, П. Павленко, 
Л. Леонова, Б. Федина, 0. Бальзака, 
Т. Драйзера, М. Нексе, Э. Ожешко и дру
гих писателей.

В план включены издания в одном,' 
двух и трех томах избранных произведе
ний А. Пушкина. М. Лермонтова, М. Сал
тыкова-Щедрина. А. Писемскосо. Выйдут 
избранные произвелення В. Шишкова, 
Вс. Иванова, В. Инбер, К. Тренева,
С. Есенина, А. Суркова. А. Твардовского. 
В разделе иностранной литературы —  от
дельные издания книг Ч. Диккенса, 
Э. Золя, Г. Фильдинга, Г. Флобера, 
М. Твена. 0. Генри, А. Франса, а также 
произведения авторов современной зару
бежной литературы —  китайского писа
теля Мао Дуня, румынского писателя 
М. Садовяну, исландского писателя 
X. Лакснесса, французского писателя 
П. Вайян-Кутюрье и многих других.

Широко представлена в плане лгггера- 
тура народов СССР и стран народной де
мократии.

В ознаменование исторической даты—  
300-летия воссоединения Украины с Рос
сией —  Гослитиздат выпускает 15 книг. 
В числе их —  трехтомник повестей и 
рассказов классиков украинской литера
туры, произведения современных писате
лей Украины.

Намечено издание мемуарной литерату
ры, трудов по литературоведению и Kpfr  ̂
тике, монографий, сборников.

(ТАСС).

Для сельского хозяйства
Промышленные, предприятия страны 

уве.тичивают выпуск продукции д.тя ce,ia, 
оказывают колхозам шефскую помощь.

Коллектив Чирчикского электромехани
ческого комбината имени Сталина (Таш
кентская область) обязался изготовить 
сверх годового плана тысячи тонн мине
ральных удобрений. Это обязательство 
уже перевыполнено.

Дуниловичский райпромконбинат (По
лоцкая об.дасть) отгрузил колхозам рай
она большую партию повозок и саней, 
выпущенных сверх годового задания. За 
последние месяцы предприятие значитель

но увеличило выпуск продукции для 
сельского хозяйства. По заявкам колхозов 
здесь налажено производство пиломатериа
лов, станков для изготовления торфопере
гнойных горшочков.

Работники Сталинградского завода 
нефтеоборудования освоили выпуск сбор
ных подвесных дорог для механизации 
трудоемких процессов в животноводстве. 
Первая такая дорога протяженностью в 
40 метров отправляется подшефному кол
хозу «Заря коммунизма», Красноармей
ского района.

(ТАСС).

Н а  п р е д п р и я т и я х  с т р а н ы
Лининский машиностроительный за

вод (Московская область) приступил к 
изготовлению 200-киловатных электро
станций. В отличие от ранее освоенных 
здесь передвижных электростанций 
«ПЭС-60» новые станции яв.дяются более 
мощными и стационарными установками, 
предназначенными для лесных заводов, 
целлюлозно-бумажных комбинатов и рей
довых сплавных баз лесной и бумажной 
промышленности. Первая партия новой 
продукции направлена предприятиям лес
ной промышленности Новгородской обла

сти, Красноярского края и Удмуртской 
АССР.

**

Маслоделы увеличивают выработку про
дукции. Многие предприятия Омского 
треста «Маслопром» досрочно завершили 
годовые задания. Коллектив Таврического 
маслозавода выпустил уже 1.000 пудов 
продукции сверх годового плана.

За 11 месяцев текущего года предприя
тия треста выработали масла на 30 тысяч 
пудов больше, чем за то же время в 
прошлом году.

(ТАСС),

Резервы повышения молочной 
продуктивности скота

УСТЬ-КАМЕНОГОРСК, 21 декабря 
(ТАСС). Животноводы колхозов Восточного 
Казахстана изыскивают новые резервы 
повышения продуктивности скота в зим
ний стой.ловый период. Ценный опыт ис
пользования гуменных и других кормов 
накопил K0.TX03 имени Хрущева, Зырянов- 
ского района. Гуменные корма скармлива
ются животным только в переработанном 
виде. Все крупностебельчатые корма из
мельчаются, запариваются и сдабривают
ся. Все это дает хорошие результаты. 
Надои молока в колхозе имени Хрущева 
значительно выше, чем были в конце 
пастбищного периода. Колхоз уже получил 
от каждой коровы на 300 е лишним лит

ров молока больше, чем за весь прошлый 
год.

Значительный интерес представляет за
паривание грубых кормов, применяемое 
колхозом имени Ленина, Кировского рай
она. Здесь сооружена яма, облицованная 
кирпичом. В яму закладывается несколько 
слоев измельченной соломы. Ее заливают 
горячей бардой, перемешивают п уплотня
ют. Яма заполняется доверху, плотно за
крывается. Через 12 часов корм готов к 
раздаче скоту. При отсутствии барды соло
ма заливается кипятком и обязательно 
сдаброается размолотым фуражным зер
ном.

У ч е б н о - о п ы т н о м у  з е р н о с о в х о з у — 2 5  л е т
ЗЕРНОВОЙ (Ростовская область), 21 де

кабря (ТАСС). Коллектив старейшего в 
стране учебно-опытного зерносовхоза от
метил 25-летие своего хозяйства. Создан
ный в степи совхоз значительно разросся. 
На его центральной усадьбе создан Азово- 
Черноморский институт механизации и 
электрификации сельского хозяйства. Тут 
же расположились корпуса ремонтного за
вода, лаборатории п производственные ма
стерские Всесоюзного научно-исследова
тельского института механизации и элек
трификации совхозов. Северо-Кавказская 
зональная машинно-испытательная стан
ция, государственная селекционно-опыт
ная станпия, появились школа, клуб, 
кинотеатр, многоэтажные жилые здания. 
Совхозный поселок преобразован в город 
Зерновой.

Учебно-опытный совхоз за четверть

века дал государству около 17 миллионов 
пудов хлеба, много мяса, шерсти п дру
гой сельскохозяйственной продукции. За 
годы своего существованпя совхоз сдал 
свыше 15 тысяч центнеров мяса, причем 
почти одна треть этого количества прихо
дится на 1953 год. Успешно завершен 
нынешний год. Досрочно выполнены пла
ны сдачи хлеба, мяса, шерсти.

Хорошую встречу коллектив готовит и 
предстоящей весне: закончен ремонт поч
вообрабатывающих машин, на 2.970 гек
тарах проведено снегозадержание, в поле 
вывезено несколько тысяч тонн навоза.

В совхозе —  постоянные кадры рабо
чих и специалистов. Свыше 150 работни
ков награждено за получение высоких 
урожаев орденами и медалями СССР, а 
четыре человека удостоены звания Героя 
Социалистического Труда.
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Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь =

ЗА УЛУЧШЕНИЕ РАБОТЫ МАШИННО- 
ТРАКТОРНЫХ СТАНЦИЙ

(С X асиновской районной партконференции)
Состоял^ь X  а си н о т т я  райоЕНЗя

партийная конференция. Конференция за
слушала и обсудила отчеты директоров 
Асиновской е Митрофановскоб МТС о хо
де выполнения постановления сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС «О мерах далъ- 
небшего развития сельского хозяйства 
СССР».

Докладчики— директор Асиновской МТС 
тов. Сидоренко, Митрофановскоб МТС 
тов. Вотов и выступающие в прениях де
легаты указывали, что машинно-трактор
ные станции, борясь за претворение в 
яспзнь постановления сентябрьского Нле- 
нума ЦК КПСС, добились некоторых ре
зультатов в деле ыеханизации сельского 
хозяйства, организационно-хозяйственно
го укрепления колхозов района.

Однако основная задача, поставленная 
Пленумом ЦК КПСС перед машинно-трак
торными станциями, —  всемерное повы
шение урожайности всех сельскохозяйст
венных культур в колхозах, обеспечение 
роста общественного поголовья скота при 
одновременном росте его продуктивности, 
увеличение валовой и товарной продук
ции земледелия е животноводства в об
служиваемых колхозах —  решается ими 
неудовлетворительно. Колхозы района из 
гола в гол не выполняют планы урожай
ности сельскохозяйственных культур.

—  Мы не научились еще высококаче
ственно обрабатывать почву, —  говорит 
председатель колхоза имени Лысенко, аг
роном тов. Хмельницкий.— Можно прово
дить весь комплекс мероприятий, преду
смотренных передовой мичуринской агро
биологической наукой, но если их прово
дить не во-вреыя и плохо, то желаемых 
результатов не получим.

Тов. Хмельнйпкий указал также, что 
специалисты сельского хозяйства должны 
глубже изучать местные условия, обоб
щать опыт полеводческих бригад и кол
хозов, получающих высокие урожаи, и 
сделать его достоянием всех колхозников 
района.

Низкие урожаи зерновых культур еще 
п потому, что в районе недооценивается 
значение внесения в почву местных и 
минеральных удобрений.

—  Какую пользу приносят минераль
ные удобрения в борьбе за высокий уро- 
л:ай, мы убедились в своем колхозе, —  
говорит председатель колхоза «Победа» 
тов. Тутынин. —  Внесение минеральных 
удобрений под посевы льна позволило нам 
получить в среднем по колхозу почти с 
200 гектаров более чем по 5 центнеров 
лмюсемяв с каждого гектара. А бригада 
во.ммуниста тов. Чередова на участке в 
18 гектаров получила по 2 0  центнеров 
пшеницы. Однако удобрений, особенно 
местных, мы вносим в почву еще мало. 
Богатые возможности для этого не ис
пользуются.

МТС и колхозы района слабо готовятся 
к весеннему севу 1954 года. Из 53 ты
сяч тонн местных удобрений по плану 
вывезено на поля всего лишь около 10 
тысяч тона. Плохо приобретают и не ор
ганизуют вывозку минеральных удобре
ний колхозы, особенно зоны Асиновской 
МТС.

Машинно-тракторные станции неудов
летворительно ведут ремонт тракторов и 
сельскохозяйственных машин. Кварталь
ный план ремонта тракторов поставлен 
пол угрозу срыва.

В районе крайне неудовлетворительно 
обстоит дело с развитием животноводства. 
Руководители МТС. зооветспециалисты не 
перестрои.1и свою работу в свете требо
ваний сентябрьского Пленума ПК КПСС, 
плохо вникают в состояние дел общест
венного животноводства, не ведут настоя
щей борьбы за экономное расходование 
кормов, за хороший уход и содержание 
животных. Продуктивность общественного 
животноводства низкая. Так, например, 
средний надой молока на каждую фураж
ную корову за 11 месяцев этого года со
ставил всего 934 литра, а в колхозе 
«Авангард» —  595 литров.

6  некоторых колхозах очень низкий 
деловой выход молодняка. Так, в колхозе 
имени Парижской Коммуны от каждой 
свиноматки получено uu 4 поросенка, от 
100 овцематок по 33 ягненка и от 100 
коров —  29 телят.

—  Животноводство в колхозах района 
низкопродуктавное потому, —  говорит 
заведующая свиноводческой фермой кол
хоза имени Хрущева тов. Цыганкова. —  
что ему не уделяли должного внимания. 
Животноводство было в загоне, не jafio- 
тйллсь о ппД|тий его доходности. МТС 
залималась HSbTBOiBoacT&OM только от 
случая к сл^*аю.

Тов. Цыганкова подвергла резкой кри
тике дирекцию Асиновской МТС за то, 
что она медленно ведет работы по меха- 
ни.чзции фермы.

Секретарь партийной организапии кол
хоза «Новая Сибирь» тов. Шиканов гово
рил о необходимости всестороннего разви
тия артельного хозяйства.

—  Доходы нашего колхоза с каждым 
годом растут. Если в 1950 году они со
ставляли 89 тысяч рублей, то нынче пни 
достигли 800 тысяч рублей. Но в лнов- 
ном этот доход получен ото льна. Пам 
нужно поднять животноводство. Сейчас 
мы усилила строительство животноводче
ских помещений, больше заготавливаем 
кормов. Но без помощи МТС поднять про
дуктивность животноводства мы не су
меем. Только совместная, дружная работа 
МТС и колхозов может обеспечить нам 
успех и сделать животноводстао высоко
товарным.

—  Колхозы нашего раГюна, —  говорят 
председатель колхоза «Комсомолец» тов. 
Кливинский. —  до сих пор недооценива
ли овощеводство. Нынче мы получи.1и 
неплохой урожай овощей, и доходы от 
овищеводства начинают занимать значи
тельное место в общем миллионном доходе 
нашей артели. Еще больше развивать эту 
отрасль хозяйства мы решили в будущем 
году. Готовимся к строительству тепли
цы, к приготовлению торфоперегнойпых 
горшочков. Колхозники изучают квадрат
но-гнездовой способ посадки картофеля.

Делегаты конференции указывали на 
серьезные недостатки в работе МТС. рай
кома партии по подбору и расстановке 
кадров, особенно председателей колхозов, 
бригадиров полеводческих и животновод
ческих бригад. Райком партии медленно 
перестраивает свою работу в свете требо
ваний сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Райком партии до сих пор не уком
плектовал группы инструкторов, секретари 
райкома КПСС тт. СмагИ(Н и Вшивков ма
ло еще занимаются изучением экономики 
колхозов 0 МТС.

Медлительность с перестройкой в рабо
те самого райкоога КПСС привела к тому, 
что партийно-полипгчес.кая ра/>ота п̂ р̂- 
вичных парторганизаций колхтсов и МТС 
стоит на низком уровне Парторгализации 
многих колхозов цалочис.тенны и органи
зационно слабы.

Среди механизаторов и колхозников 
еще слабо поставлена агитационно-массо
вая работа, пропаганда постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. Лекций 
а док.тадов, особенно на сельскохо.зяйст- 
венные темы, для колхозников и механи
заторов читается еще мало.

Как указывали делегаты конференции 
тт. Савченков. Смагин. Коробейников и 
другие, недостатков было бы значительно 
меньше, если бы бюро райкома КПСС, рай
исполком. руководители МТС более энер
гичнее перестраивали свое руколодство 
сельскго! хозяйством в свете постановления 
Пленума ПК КПСС, больше внимания уде
ляли отстающим колхозам, приниыа.ти не
обходимые меры к их организационно
хозяйственному укреплению.

Резкой критике делегаты конференции 
подвергли работу райпотребсоюза по обес
печению колхозов строительными материа- 
.дами, по обслуживанию механизаторов.

По обсуждаемому вопросу конференция 
приняла постановление. Избраны делега
ты на V областную партийную копферен- 
пию.

НАСТОЙЧИВО ПРЕТВОРЯТЬ В ЖИЗНЬ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СЕНТЯБРЬСКОГО 

ПЛЕНУМА ЦК КПСС
(С VIII кривошеинской районной партконференции)

Состоялась VIII партийная конференция 
Кривошеинского района, обсудившая во
прос «О работе парторганизаций колхозов 
и МТС по выполнению постановления 
сентябрьского Пленума ПК КПСС «О ме
рах дальнейшего развития сельского хо
зяйства СССР». С докладом выступил 
секретарь райкома партии тов. Агашев.

—  Выполняя решения сентябрьского 
Пленума ЦК партии, —  сказал доклад
чик, —  ряд партийных организаций и 
колхозов района улучшил свою работу.

Партийная организация колхоза «Иск
ра» провела большую работу по разъясне
нию материалов Пленума ЦК КПСС, воз
главила сопиалистическор соревновачие 
колхозников за дальнейший подъем ар
тельного хозяйства, пробела ряд организа
ционных мероприятий по выполнению за
дач, поставленных Пленумом ЦК партии 
Улучшение работы партийной организа
ции положительно сказалось на произ
водственных делах сельхозартели. Кол
хоз «Искра» досрочно рассчитал
ся с государством по хлебопоставкам, 
поставкам мяса, шерсти, молока, пол
ностью засыпал семена, фураж, выдал 
более двух килограммов хлеба на тру.ю- 
день, выполнил план развитпя животно
водства и продал в порядке государствен
ных закупок 400 центнеров молока. 
Укреп.дяется общественное хозяйство ар
тели. В этом году построен типовой сви
нарник, водонапорная башня, электростан
ция, установлены автопоилки. Колхоз име
ет 4 грузовых автомашины. Повысилась 
продуктивность молочного скота. За ! 1 
месяцев надой на одну фуражную корову 
в колхозе составил 1.450 литров молока. 
В зимнее время скот содержится в теплых, 
благоустроенных помещениях. За ним ор
ганизован хороший уход.

Однако в работе многих партийных ор
ганизаций. МТС и колхозов по выполне
нию решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС все еще имеют место серьезные 
недостатки. Район не справился с выпол
нением ряда важнейшпх хозяйственных 
задач, не выполнил плав хлебозаготовок, 
сдачи мяса и шерсти. До сих пор в районе 
не обмолочено 140 гектаров зерновых 
ку.льтур и 130 гектаров льна.

Район не выполнил план развития 
животноводства и заготовки кормов. Мно
гие председатели колхозов, работники 
животноводства и специалисты сельского 
хозяйства неудовлетворительно занимают
ся вопросами воспроизводства обществен
ного стала. В колхозе имени Ленина, напри
мер, в этом голу получено от 1 0 0  коров 
35 телят, от 100 овцематок 87 ягн5гг, от 
каждой свиноматки по 2 поросенка. Такое 
же положргше в колхозах имени Вороши
лова, имени Куйбышева, имени Ка.тинина.

В зимнее вре.мя в ряде колхозов скот 
содержится в неприспособленных помеще
ниях. пе обеспечивается кормами.

За последние месяцы надой молока в 
ряде колхозов снизился в два— три раза.

МТС района почти ничего не делают по 
механизации трудоемких процессов в жи
вотноводстве. Итоги работы колхозов и 
МТС в этом году по полеводству показыва
ют неудовлетворительные результаты. 
Урожайность зерновых и технических 
культур, картофеля остается низкой. На
пример, в колхозах, обслуживаемых Кри- 
вошеинской МТС, получено льносемян по 
2,45 пентнера с гектара, а картофеля 
всего по 32 пентнера. Не выполняются 
агротехнические мероприятия. В колхо- 
3(ЛХ очень плохо осваиваются травополь
ные севообороты.

Медленно ремонти’)уется посевной ин
вентарь в колхозах. МТС не справляются 
с заданием по ремонту тракторов.

Делегаты конферепппи отмеча.ти, что 
после решения сентябрьекого Пленума 
ПК КПСС настоящей пепегтсойки в рабо
те колхозов. МТС и руководстве ими со 
стороны райкома партии не наступило. 
Секретари райкома по зонам МТС мало что 
делают для налаживания работы в партор

ганизациях МТС и колхозов. Райком пар
тии недостаточно оказывает помощи сек
ретарям парторганизаций.

Председатель колхоза имени Сталина 
тов Половков рассказа! в iboeii выступ
лении, что в колхозе парторганизация ма
лочисленна, организационно слаба. Поли
тико-массовая работа среди колхозников 
проводится слабо. Партийной организаций 
нужна помощь райкома партии. Однако 
райком партии живое руководство подме
няет рассылкой директив. Работники рай
кома КПСС бывают в колхозе редко.

Делегат конференции, председатель Но
во-Николаевского сельсовета тов. Толпеж- 
ников резко критиковал бюро райкома 
партии за то, что оно несерьезно подхо
дит к рассмотрению решений первичных 
парторганизаций, не способствует повы
шению их руководящей роли и авторите
та.

Делегаты партийной конференции ука
зывали, что, когда МТС пополнились по
стоянными кадрами рабочих, руководите
ли МТС самоуспокоились и решили, что 
теперь успех в работе придет сам собой. 
Это пагубно отражается на делах. Напри
мер, Рыбаловская МТС не выполняет 
график ремонта тракторов, допускает брак 
в работе. Большая группа ремонтников не 
выполняет сменных норм. Не закончен об
молот льна, зерновых культур в колхозах, 
обслуживаемых этой МТС. Совет МТС со
бирается редко. Дирекция и парторганиза
ция машинно-тракторной станции мало 
проявляют заботы о быте механизаторов. 
Здесь не развернута работа по строитель
ству жилых домов. Как только закончи
лась уборка урожая, директор МТС тов. 
A 6paMf»HK0 и секретарь парторганизации 
тов. Филинов перестали бывать в колхо
зах, интересоваться их делами. Между 
правлениями колхозов и дирекцией МТС 
нет повседневной деловой связи.

Председатель колхоза имени Ворошило
ва тов. Еапичев рассказал, что в районе 
не организован обмен опытом работы. Не
далеко от нас, сказал он, расположен пе
редовой колхоз «Пскра». Он добился не
плохих успехов в развитии хозяйства. Но 
соседние с ним артели не знают, каким 
образом члены сельхозартели «Искра» до
бились производственных тспехов, как 
работает правление сельхозартели.
, Делегат тов. Мельников подверг крити
ке райком партии и райисполком за то, 
что они нередко принимают хорошие ре
шения, но не доводят их ю  конца. Недав
но бюро райкома партии приняло реше
ние, обязывающее директоров МТС тт. 
Абраменко и Еньшина в декадный срок 
завершить обмолот льна в колхозах и до 
25 декабря вывезти всю льнотресту на 
Монастырский льнозавод.. О.днако за реше
нием не последовало организаторской ра
боты, и дело с места почти не сдвинулось. 
Решение осталось невыполненным.

В самом крупном в районе колхозе име
ни Маленкова общественное хозяйство за
пущено, парторганизация очень слабо 
вникала в производственные дела артели. 
Райком партии знал об этом, но мер ника
ких не принимал. Представители райкома 
часто бывали в колхозе, но ни один из 
них не помог наладить работу парторгани
зации.

В районе слабо поставлена политико
массовая работа и наглядная агитация, 
для населения мало читается докладов и 
лекций.

На конференции выступили также се
кретарь парторганизации колхоза имени 
Маленкова тов. Рожкова, секрпарь парт
организации Кривотеинской МТС тов. Та
таринов, директор Ергайского леспромхоза 
тов. Вердин, секретари райкома паптии 
тт. Галков и Никифоров, представитель 
обкома КПСС тов. Баженова и другие.

Но обсужденному вопросу конференция 
приняла развернутое постановление. Кон- 
ференпия избрала делегатов на областную 
партийную конференцию.
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На днях состоялась X V  Томская город

ская  конференция ВЛКСМ. С отчетным 
доклааом о раАоте горкома комсомола на 
конференции выступил секретарь горко
ма ВЛКСМ тов: Цареградский.

Городская КОМСОМОЛЬСКАЯ организация, 
КАК отмечалось на конференции, доби
лась некоторого улучшения работы по 
вовлечению комсомольцев и молодежи в 
борьбу за выполнение решений хозяйствен
но-политических задач, стоящих перед 
тсродской партийной организацией.

Комсомольские организации, юноши и 
девушки города Томска стремятся встре
тить предстоящий XII съезд ВЛКСМ высо- 
кичв показателями в учебе и труде, в 
осуществлении поставленных партией и 
правительством задач.

Вместе с тем на конференции были 
вскрыты серьезные недостатки и упуще
ния в работе горкома, райкомов ВЛКСМ 
Б первичных комсомольских организаций.

Некоторые ко.мсомольские организации 
слабо направляют энергию и инициативу 
молодежи на выполнение заич  пятилет- 
него плана, недостаточно мобилизуют 
комсомольцев предприятий на борьбу эа 
повышение произвоштельпости труда, 
проходят мимо фактов нарушения комсо
мольцами трудовой дисциплины.

Рмпения Совета Министров СССР и 
ЦК КПСС о расширении производства 
товаров народного потребления и улуч
шении их качества, а также о дальней
шем развитии советской торговли явля
ются важнейшей программой деятельно
сти партийных, комсочолювах я тругих 
организаций Между тем многие iwmoo- 
мольские организации мало еще что дел.ч- 
ют для того, чтобы по-боевому выпол
нять эти решейия партии и пранитми-

ства. Горком в  райкомы комсомола мад- 
ленно перестраивают свою работу в свете 
новых задач, выдвигаемых партией.

На конференции делегаты указывали, 
что рорко.4 комсомола мало оказывает 
цражтической помощи первичным комсо
мольским орга1Нязациям промышленных 
предприятий.

Горком комсомола не проявил должной 
настойчивости в выполнении комсомоль
скими организациями горо.да постановле
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Шефская работа комсомол1|Ски1 орга.низа- 
циЙ не получила еще надлежащего раз
маха. Мало сделано по укреплению кад- 
хоэов и МТС кадрами; на работу в сель
ское хозяйство из города вые.ха.ти не
многим более 2 0 0  человек.

Делегаты конференцути указывали на 
слабое руководство горкома и райкомов 
ВЛКСМ работой комсомольских организа
ций высших учебных заведесний, техни
кумов 0 школ.

Вузовские комсомольские организации 
не принимают должных мер к устране
нию недостатков в подготовке к зимней 
экзамена пионной сессии В учебных 
группах слабо проявляется воспитатель
ная роль комсомольских организаций. В 
транспортном институте, напоимеф мно- 
гпе из гпгх работают плохо и ее оказыва
ют необходимого влияния на студен
тов, не состоящих в комсомоле, и слабо 
оказывают помощь администрапии и пар
тийной организапии вуза Делегат 
тов. Поморов отметил что горком ВЛКСМ 
не знает поло.жония юл в самой крупной 
8 городе комсомольской организации по
литехнического института, и серьезные 
недостатки в ее работе не вызывают у 
горкома должной тревоги.

Аспирантка госуниверсятета тов. Гале
та обратила внимание горкома я Киров
ского райкогма ВЛКСМ ва серьезные не
достатки в подготовке научных кадров 
чорев аспирантуру,

Тов. Киселева и друтнв делегаты отме
чали, что горком и райкомы ВЛКСМ мало 
уделяют внимания организапии обучения 
комоомольцов в школах' рабочей молодежи.

Во многих комсомольских и пионер
ских организациях школ города организа- 
цпонная и воспитателшая работа постав
лена неудовлетворительно. Так, напри
мер, в одной из самых крупных школ 
города —  школе Л? 43 —  комсомольская 
организация малочисленна и работает 
плохо, серьезно запущеда восттитательная 
работа сре.Тй учащихся этой школы. Сек
ретарь Куйбышевского райкома ВЛКСМ 
тов. Елп<жева отметила, что секретари 
горкома комсомола тт Христолюбов и 
Семушина не бывают в школах, мало 
интересуются успеваелгоетью и состояни
ем воспитательной работы в них.

Ставшая пионервожатая школы 3 
тов. Москвина говорила о том. что гор
ком и райкомы не придерживаются в ра
боте принпипа коллещ!альностп руковод
ства. не используют актив для оказания 
помощи школьным комсомольский! органи
зациям.

О недостатках газеты «Молодой лени
нец» говорил делегат тов. Яковлев и дру
гие. Газета плохо освещает жизнь школь
ных и студенческих коллективов.

Серьезно отстает от требований сегод
няшнего дня работа сети комсомольского 
политпросвещения Делегаты тт. Вритви- 
хин, Комаров и другие подвергли резвой

критике бюро горчкима и его секретарей 
за неудовлетворительное руководство ра
ботой пропагандистов и указали на низ
кий идейный уровень занятий в моло
дежных кружжах в политшколах.

Председатель горкома физкультуры и 
спорта тов. Пумачевко отметил, что на 
манометровом заводе, заводе режущих ин
струментов и в других крупных коллек
тивах города не уделяется .должного вни- 
маяия физическому воспитанию молодежи.

Делегаты конференции тт. Дроздов, 
Бортников, Киселев и другие указывалп, 
что серьезные недостатки работы комсо
мольских организаций города являются 
следствием слабого и поверхдметного ру
ководства горкома ВЛКСМ райкомами 
комсомола и первичными комеомольсаими 
организациями.

В выступлении тов. Зяблнцкой и дру
гих делегатов от.мечалось, что горком 
комсомола нередко забывает о критиче
ских замечаниях и пре.дложениях комсо
мольского актива и не принимает долж
ных мер к их реализации.

По отчету горкома ВЛКСМ конференция 
приняла постановление. Избран новый со
став горкома комсомола и ревизионной 
комиссии.

Состоялся первый пленум Томского 
горкома ВЛКСМ, обсудивший орта1Низаци- 
онныр вопросы Пленум избра первым 
секретарем горкоега ВЛКСМ тов В П Ца- 
реградского, секретарями горкома —  
тт. Ф. А. Христолюбова-'Ё Л. Г. Семуши- 
ну.

9 декабря посол США в СССР г-н 
Ч. Болен прислал Министру Иноетраяных 
Дел СССР В. М. Молотову письмо еледую- 
щего содержания:

«Уважаемый господин Молотов.
Я сожалею, что не получил своевремен

но, чтобы переслать Вам вчера, как я на
деялся, текст выступления Президента

Эйзенхауэра на ааеедания Генеральной 
Ассамблеи.

Прилагаю при этом выдержки из вы
ступления Президента Эйзенхауэра, полу
ченные мною вчера вечером яа Вашингто
на, которые касаются вопроса, обсуждав
шегося иною с Вами 7 декабря.

Искрение Ваш, Чарльз Ю. Болев, Аме
риканский Посол.

Вы держ ки из выступления президента Зйзвкхаузра  
на заседании Генеральной Ассамблеи Организации 

Объединенных Наций во вторник, 8 декабря 1953 г.
«Совсем недавно мы получили от Со

ветского Союза то, что по существу можно 
назвать выражением готовности провестп 
совещание четырех держав. Вместе с на
шими союзниками —  Великобританией и 
Францией —  мы были рады увидеть, что 
в этой ноте не содержатся неприемлемые 
предварительные условия, которые выдви
гались Советами раньше.

Как вам уже известно из нашего совме
стного бермудского коммюнике, Соединен
ные Штаты, Великобритания и Франция 
быстро достигли соглашения о встрече с 
Советским Союзом.

Правительство Соединенных Штатов 
подходит к этому совещанию с надеждой 
и искренностью. Мы приложим все силы 
нашего разума для достижения единой це
ли, состоящей в том, чтобы это совеща
ние принесло ощутимые результаты для 
дела мира —  единственно правильного 
пути ослабления международ&ой напря
женности...

Соединенные Штаты, учитывая предло
жение Генеральной Ассамблеи ООН. гото
вы безотлагательно встретиться конфиден
циально с представителями других стран, 
которых это «главным образом касается», 
чтобы найти «приемлемое решение» про
блемы гонки атомного вооружения, кото
рая набрасывает тень не только на дело 
мира, но и на жизнь всего мира.

В эти конфиленпиальиые или диплома
тические переговоры мы внесем новую
КОНПРПТШТО....

Правительства, которых это главным 
образом касается, в той мере, в какой это 
разрешает элементарное благоразумие, 
должны приступить теперь же и продол
жать в дальнейшем сонместно передавать 
из своих запасов нормального урана и 
расщепляющихся материалов какую-то 
часть международному органу по атомной 
энергии. Мы надеемся, что такой орган 
будет соз.дян под эгидой Организации Объ
единенных Напий.

Лоля вкладон. пропедуры и другие де
тали бу.тут определены во время «конфи- 
терцпальннх переговоров», о которых я 
уттплпптал выше.

Соодйненные Штаты готовы со всей ис- 
крвииостьго п-рв.тщ>йнять m  попытки.

Любой партпеф Сое^щявнных Штатов. leifi- 
ствующии также искрение, увидит, что 
Соединенные Штаты отнюдь не являются 
неразумным иди неаеликодушным шьртн&* 
ром.

Первоначальные вклады в дело осуще
ствления этого плана, несомненно, будут 
невелики по количеству. Однако это 
предложение имеет большие достоинства^ 
поскольку оно может быть осуществлено, 
ие вызвав раздражения в взаимных подо
зрений. сопутствующих всякой попытке 
создать вполне ориеилемую систему меж
дународной инспекции и контроля.

На орган по атомной энергии можно 
было бы возложить ответственность за 
сбор, сбережение и охрану выделенных в 
его распоряжение расщепляющихся и дру
гих материалов. Изобретательность наших 
ученых обеспечит создание особых безо
пасных условий, при которых такие запа
сы расщепляющихся материалов можно 
было бы сделать по существу застрахован
ными от нвожиданного захвата.

Более важная задача этого органа по 
атомной энергии состояла бы в разработке 
методов, с помощью которых эти расщеп- 
.дяющиеся материалы можно было бы вы
делять для мирной деятельности человече
ства. Специалисты были бы мобилизованы 
для использования атомной энергии для 
нужд сельского хозяйства, медицины и 
других мирных областей деятельности. 
Специальная цель состояла бы в том. что
бы обеспечить обилие электроэнергии для 
тех районов мира, которые страдают от 
недостатка электроэнергии. Таким обра
зом, державы, сотрудничающие в этом де- 
.те, посвящали бы некоторую часть своих 
сил удовлетворению нужд человечества, 
вммто того, чтобы внушать ему опасе
ния.

Соединенные Штаты были бы бо
лее, чем готовы —  они были бы 
горды взяться вместе с другими, 
«которых это главным образом касается», 
за разработку планов, с помощью которых 
можно было бы ускорить такое мирное 
пспользование атомной энергии.

В числе стран, «которых это главный 
образом касается», должен быть, конечно, 
и Советский Союз...».

На заводе „Республика^
В СЧЕТ 1954 ГОДА

Коллектив завода выполнил годовую 
производственную программу. Закрепляя 
достигнутые успехи, рабочие завода обя
зались выдать в декабре ва 250 тысяч 
рублей сверхплановой продукции. Они 
настойчиво борются за выполнение при
нятого обязательства.

Впереди соревнующихся идет коллек
тив механического цеха. Здесь каждый 
рабочий ежедневно перевыполняет смен
ные задания. Стахановцы В. П. Калинин, 
В. И. Малявский. В. А. Иванов, .Т. U. Ли- 
повка, Ф. К. Акчурин дают по две —  три 
нормы в смену. На передовиков производ
ства равняются рабочие остальных цехов.

Большинство заказов на заводе выпол
няется раньше графика. Каждый день 
изготовляется на 8 — 9 тысяч рублей 
сверхплановой продукции. Коллектив за
вода трудится в счет 1954 года.

НОВЫЕ МАШИНЫ

После опубликования постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС «О ме
рах дальнейшего развития сельского хо
зяйства СССР» завод расширил номенкла
туру выпускаемых машин и механиз.чов 
для сельского хозяйства. Недавно было 
освоено производство отстоГшиков для 
хранения бензина в МТС. Сейчас осваи
вается производство станков для изготов
ления торфоперегнойных гофшочко®.

На заводе изготовляется опытный об
разец установки для получения тресты

из льносоломки методом пропаривания 
при повышенном давлении. Производи
тельность агрегата —  1 .0 0 0  килограммов 
льнотресты в сутки. Он позволит высво
бодить десятки рабочих рук на обработке 
льна и даст возможность перерабатывать 
лен круглый год вне зависимости от кли
матических условий.

После выполнения монтажных работ 
агрегат будет отправлен для испытания 
на Томскую аональную станцию.

В ЗАВОДСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ

Библиотекарь Валентина Медведева еще 
не успела разложить на полках книги, 
принесенные из областной библиотеки, а 
заводские читатели уже настойчиво спра
шивали:

—  «Белая береза» есть?
—  «Даурию» принесли?
Подавляющее больпгинство рабочих за

вода является читателями заводской биб
лиотеки. Чтобы удовлетворить запросы 
каждого рабочего, Медведева пользуется 
услугам1и областной библиотежв.

Эапросы заводских читателей широки 
и разнообразны. Слесарь В. В. Левченко 
охотно читает художественную литерату
ру. В его абонементе записано более 70 
книг. Он прочитал роман А. Коптяевой 
«Иван Иванович». В. Гюго «93-й год», 
0. Бальзака «Отец Горио», А. Макаренко 
«Флаги на башнях». По 40— 50 книг в 
этом году прочитали токарь Б. Кузнецо
ва, фрезеровщик В. Малявский, бракер 
В. Костырева и другие рабочие завода.

годовой ПЛАН ПЕРЕВЫПОЛНЕН
Томский главунивермаг выполнил го

довой план товарооборота на 106 про
центов. Продано населению товаров на 
8  миллионов рублей больше, чем за весь 
1952 год.

Шелковых тканей реализовано больше 
прошлогоднего на 6 8  процентов, шерстя

ных тканей— на 47 процеятов. Проаано 
патефонов и пианино в два раза больше, 
чем в прошлом году.

Коллектив универмага поставил перед 
собой задачу продать сверх годового пла- 
на това<ров на 6,5 миллиона рублей.

в горнопромышленной учплиш,е

Учащиеся Томского горнопромышленно
го училища, проходя практику в своих 
мастерских, освоили серийный выпуск 
портативных гидравлических насосов. Из
готовлено 60 насосов, которые отправле
ны в колхозы и МТС Парбигского, Тугая- 
ского, Зырянского. Шегарскогп районов, 
на предприятия г. Томска.

Особенно хорошо работают на изготов
лении насосов учащиеся В. Одаренко, 
В. Павлов. В. Калашников, Лупнногова, 
Горкольцев и другие.

При училище создан технический кру

жок. Под руководством инженера тов. 
Ожигова, бывшего воспитанника этого 
училища, члены кружка сконструировали 
механическое сито для приготовления 
формовочной земли.

Коллектив училища шефствует над кол
хозом «Красный боец». Томского района. 
Шефы подарили колхозу набор кузнечно
го инструмента. На днях представители 
училища выезжают в подшефный колхоз 
для установки на животноводческой фер
ме гидравлического насоса и устройства 
автопоилки.

Выплата выигрышей
Сберегательные кассы г. Томска при

ступили к выплате выигрышей по о1 ти- 
гациям Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР (выпуск 1952 
года! по второму тиражу. За первые два 
дня выплачено 3.518 выигрышей на 
сумму 718 тысяч рублей, в том числе 
44 выигрыша по одной тысяче рублей.

Кроме того, в пентр.альную сберега
тельную кассу Куйбышевского района

предъявлены к оплате 4 облигации с вы
игрышами по 5.000 рублей каждая а од
на облигация с выигрышем в 10 тысяч 
рублей.

Всего с начала гола сберегательными 
кассами области выплачено выигрышей 
населению свЕдше 30 миллионов рубле»!. 
Это на 10 миллионов рублей больше, чем 
за весь 1952 год.
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М е х а н и з а т о р ы  М Т С  о б л а с т и  п о д д е р ж и в а ю т

п о ч и н  к о л л е к т и в а  Ю в а л и н с к о й  М Т С
*

Х о р о ш е е  д е л о  за д у м а л и  
ю в а л н н ск и е  м ех а н и за то р ы

ЗЫРЯПКА.(По телефону). Горячо одоб
рили механизаторы, агрономы и зоотехни
ки Чердатсьой МТС обязательстЬа коллек
тива Ювалинской МТС.

На соорании. где обсуждалось письмо 
ювалинцев, выступил директор МТС тов. 
Шарианов. Он сказал:

—  Аоришее дело задумали работники 
Ювалинской МТС. Полагаю, что ны их 
ноддержим и включимся в соревнование 
за крутой подъем колхозного производства. 
Главная наша задача —  обеспечить рез
кое поднятие урожайности всех сельско
хозяйственных культур, ликвидировать 
отставание развития животноводства. В 
1954 году необходимо получить 100-иу- 
довый урожай в среднем с гектара, а с 
семенных участков —  по 25 центнеров, 
семян льяа-долгунца не менее 4,5 центне
ра, столько же волокна и по 140 центне
ров картофеля, довести средний удой 
молока от каждой коровы до 1.400 лит
ров во всех обслуживаемых нашей МТС 
колхозах.

Чтобы выполнить эти задачи, надо мно
го поработать. Н я призываю весь коллек
тив МТС трудиться, не покладая рук, 
досрочно отремонтировать все машины, 
обеспечить образцовое проведение зимовки 
скота в колхозах.

Главный зоотехник МТС тов. Демина 
рассказала о тон. какие меры намечены 
в МТС, чтобы обеспечить хорошую зимов
ку скота а ликвидировать отставание в 
развитии животноводства.

— Поддерживая почин ювалинских меха
низаторов, —  говорит секретарь партий
ного бюро МТС тов. Поданев. —  мы долж
ны еще шире развернуть социалистиче
ское соревнование за успешное выполне
ние задач, постав.ленных перед МТС 
сентябрьским Пленумом ПК КПСС.

Присутствующие горячо поддержали по
чин механизаторов Ювалинской МТС я 
поручили дирекции МТС разработать 
сопиалистическое обязательство МТС на 
1954 год.

Большое оживление парит в эти дни 
на центральной усадьбе МТС. Сюда свезе
на почти вся техника, которой богато 
оснащена МТС. Ремонт тракторного пялка 
ведется бригадно-узловым методом. Меха

низаторы Чердатской МТС накопили не
плохой опыт этой работы. В прошлом 
году станция своевременно подготови
ла машины к полевым работам и обеспе
чила проведение весеннего сева в обслу
живаемых колхозах за 12 рабочих дней. 
В эти дни механизаторы резко повысили 
темпы ремонта. Успешно работают в МТС 
специалисты, приехавшие из примышлен
ных предприятий гор. Томска.

Заведующий мастерской тов. Зинов за 
короткий срок резко поднял производствен
ную культуру в мастерской, правильно 
организовал труд ремонтных рабочих. 
Результаты не замедлили сказаться. Боль
шинство рабочих значительно перевыпол
няет дневные нормы выработки. Напри
мер, тов. Мелкозеров на узле ремонта 
муфт сцепления изо дня в день выполня
ет задание на 150— 170 процентов. От
лично трудится слесарь тов. Тарасенко. 
До полутора норм в смену дают на 
комплектовке поршневых групп тт. Гор
бунов и Степичев, тов. Терешин —  на 
ремонте магнето, кузнецы тт. Иванов и 
Бренер в эти дни дают по две нормы.

Однако, несмотря на стахановский труд 
большинства рабочих мастерской, МТС 
затягивает выполнение квартального пла
на ремонта тракторов. Дело тормозится из- 
•ча отсутствия некоторых запасных частей. 
Нет выхлопных клапанов, поршневых 
групп, колец и других запасных частей.

На собрании, обсуждавшем письмо 
ювалинцев. рабочие МТС потребовали от 
руководителей станции изыскать недо
стающие запасные части, резко критикова
ли областное управление МТС за плохую 
организацию снабжения МТС запасными 
частями.

Подготавливая технику к  весне, ме
ханизаторы особое внимание обращают на 
организацию .зимовки скота. Во всех кол
хозах имеются тракторы, на которых к 
фермам по.твозятся корма, вывозятся на 
поля удобрения, транспортируется на 
Асиновский льнозавот треста.

Большую помощь МТС оказывает колхо
зам в вывозке леса для строительства 
гтроизвохствент^ьтт помещений, в подготов
ке семян в весеннему севт.

Л. ВОЙТЕНКО.

С лово м е х а н и за т о р о в  Г а л к и н ск ой  М ТС

Н иколай  Н иколаевич Соболев седьмой год работает в Тугаислой маш ш ш о- 
тракторной станции. Сейчас, в горячие дни ремонта тракторов, он см енную  нор
м у  вы полняет на 2 00 — 2 50  процентов.

Н а  снимке: Н . Н . Соболев —  токарь механического цеха Т уганской  М Т С .

Фото Ф. Хнтрнневича.

Еоллектяв рабочих, штжещефно-ткхни- 
ч е со п  работников и специалистов сель
ского ховяйства Галкинской МТС горячо 
поддерживает призыв воллектева Ювалвн- 
ской МТС о развертывании социалисти
ческого соревнования МТС, направле1ннк)- 
го на выполнение задач, поста-влесаных 
сентябрьским Пленумом ЦК КПСС

На цеховых собраниях механизаторы 
сенакомнлись с ооциалистичеекнм обяза
тельством коллектива Ювалинской МТС.

Участковый механик тов. Колобов за
явил;

— Мы хорошо понимаем, какие боль
шие задачи поставдп перед работникЗ'МИ 
МТС сентябрьский Плеяу?>1 ЦК КПСС, л 
вс пожалееи своих сил и труда, чтобы с 
честью их выполнить. Я  горячо поддер
живаю начинание механизаторов Ювалин- 
С1;ой МТС и призываю всех наших рабо
чих включиться в это соревнование.

Комбайнер тов. Першин также горячо 
оаобрил письмо ювалинцев и, включаясь 
в соревнование за успешное выполнение 
стояпгих перед МТС задач, призвал кол
лектив работать еще лучше.

Механизаторы Галкинской МТС нара
щивают темпы ремонта машин. Кварталь
ный план ремонта нрицепныз сельхоз
машин и комбайнов они выполнили и к 
новоАгу году решили отремонтировать 
сверх плана 15 сельхозм:апгм и один 
комбайн.

Ква'ртальный план ремоогга тракторов 
к 23 декабря вьгаолнен на 80 процентов. 
К 1 января из ремонта решено выпухггить 
31 трактор, что составит 100 процентов 
квартального плана.

}^лектив МТС разработал план меро
приятий по выполнению решения сентя- 
брьоюото Пленума ЦК КПСС. Своей глав
ной задачей трактористы, агрономы и 
инженерно-технические работники МТС

считают борьбу за повышение урожайно
сти всех сельскохозяйственных культур 
и за развитие обществецного животновод
ства.

Механизаторы и все специалисты МТС 
решили в 1954 году получить средний 
урожай зерновых культур со всей посев- 
вой площади не менее 16,5 центавра с 
каждого гектара. Для этого намечено про
вести ряд мероприятий по повышению 
культуры земледелия: в частности, быст
рее осваивать севообороты, добиться ши
рокого применения всего комплекса агро
техники.

МТС должна помочь колхозникам лик
видировать отставание в развитии об
щественного животноводства.

— Сделать эту отрасль хозяйства высо
кодоходной отраслью —  наша боевая зада
ча, —  так заявляют работники Галкил- 
екой МТС.

Они бер^т обязательство в 1954 году 
добиться реткого увеличения роста по
головья крупного рогатого скота, особен
но коров, повышения его продуктивности. 
Для этого необходимо резко улучшить 
уход за скотом и его содержанием. В МТС 
создано несколько монтажных бригад, ко
торые занимаются механизацией животно
водческих ферм Коллектив МТС решил к 
концу 1955 года провести комплексную 
механизацию всех колхозных животновод
ческих ферм. К этому же времени в кол
хозах будет создана прочная кормовая 
база для общественного жн-вотноводства.

В МТС создается хорошая ремонтно- 
тоишческая база. К концу 1954 года 
будет построена типо1вая ремонтная ма
стерская. 2 гаража для хранения машин, 
иного жилых построек.

Мехашгааторы Галкинской МТС дают 
слово работать по-стахановски и с 
честью вьшоллить взятые обязательства.

Ш К О Л А М  Т Р У Д О В Ы Х  Р Е З Е Р В О В —  
З А Б О Т У  И  В Н И М А Н И Е

Важным условием непрерывного роста 
и совершенствования социалистического 
производства является планомерное по
полнение промышленности, транспорта и 
сельского хозяйства кадрами квалифици
рованных рабочих.

Эта задача в нашей стране в значи
тельной степени решается путем органи
зованной подготовки молодых квалифици
рованных рабочих в училищах и школах 
ФЗО государственной системы трудовых 

резервов.
Коммунистическая партия и Советское 

правительство проявляют повседневную 
заботу о рабочей молодежи Ей созданы 
все условия для успешного овладения 
профессиональным мастерством, для твор
ческого развития способностей и дарова
ний.

Из года в год на предприятиях нашей 
области увеличивается количество моло
дых рабочих пришедшид из ремесленных 
училищ в школ ФЗО. Только за два по
следних года подготовлено и передано на
родному хозяйству яз учебных .заведений 
вашей области крупный отряд квалифици
рованных рабочих различных профес'-ий. 
Подавляющее большинство из них получив 
прочные знания и навыки, успешно ра
ботает в различных отраслях промыш
ленности и сельского хозяйства.

I За последние годы большинство учи- 
' лйщ и школ г. Томска и области, в том 
i числе горнопромышленное училище М  I,
I ремесленные училии1а iN* 6 и 2, школа 
ФЗО Л» 7 и другие улучшили качество 
подготовки учащихся, провели значитель
ную работу по перестройке учебно-воспи
тательного процесса. Положительно ска
залось на качестве подготовки учащихся 
улучшение преподавания общеобразова
тельных, общетехнйческйх дисциплин п 
специальной технологии.

Введение нормирования учебно-произ
водственных работ, переход на изготовле
ние во время обучения более сложной 
продукции, выделение самостоятельных 
участков и рабочих мест на предприя
тиях для учащихся школ трудовых ре
зервов —  все это позволило у.туч- 
шйть обучение будущих работников про
изводства.

Однако в деятельности ряда ремеслен
ных училищ и школ ФЗО имеются еще 
крупные недостатки.

Главным из них является то, что ка
чество производственного обучения в 
училищах, и особенно в шкодах ФЗО. нс 
отвечает возросшим требованиям народ
ного хозяйства, оно отстает от уров
ня современной техники. Учебные ма
стерские слабо пополняются современным

к  чему ведет 
неорганизованность

В Чaжe r̂гo®CRoй МТС нет хвзяйсаюто 
глаза за ходом ремонтных работ. График 
ремонта тракторов срывается из пятиднев
ки в пятидлецку. Многие ремонтники не 
выполняют дневных норм выработки. 
Квартальный план ремонта к 20 декабря 
МТС выполнила лишь на 41,7 процента.

Нет никаких серьезных причин, кото
рыми можно объяснить низкие темпы 
ремонта. Все дело тормозится из-за орга
низационных недоделок, халатного отноше
ния к своим обязанностям оо стороны ря
да раЛотнико® МТС.

Во-время и правильно С)0Ста1ВЛ€нныв 
дефектные веаомоети играют немаловаж
ную роль в четкой организации ремонт
ных работ. А что получается в Чажем- 
товской МТС? Дефектные ведомости со
ставляются с запозданием и небрежно. 
Пользуясь такими ведомостями, м<'хани- 
ки и бригадиры узлов не могут опреде
лить, какие детали в маши не надо заме
нить. какие оставить. Нецедко бывает 
так, что негошые летали не заменяются 
хорошими. Это обнаруживается поздно, 
когда тот или иной узел уже смонтиро
ван. Приходится его снова деаюнттеповать 
и заменять негодную деталь. На это 
тратится много лишнего времени что, 
конечно, отражается на теш ах х^емонтных 
работ.

В мастефсйой неноавильно организова-  ̂
на мойка деталей. Части моются не сра- [ 
зу после разборки трактора, а по мере их ! 
надобноста. Это прив^д!ит к большой иеор-' 
ганизоеакности. Деталь надо ставить на 
место, а она еще не промыта, не очищена 
от грязи.

В первой декаде в МТС состоялось 
совещание механизаторов, на котатюм об
суждался ход ■ ремонтных ра<бот. На оо®е- 
щагоги были отзоечены эти и многие дру
гие не .достатки.

Рабочие требовали улучшить руководст. 
во социалистическим соревнованием на 
ремонте, уси.тить массово-нолнтичоекуго 
работу, организовать техническую учебу 
■ механизаторов.

Заведующий иасте?рсяКой тов. Киншин- 
баев признал, что в мастерской много не
порядков в организации труда рабочих. 
Он обещал исправ1ить допущенные ошиб
ки. Но со дня совещания прошло больше 
декады, а дша в мастерской почти не 
улучшились.

Директор МТС тов Кириченко не 
проявляет репгительнооти в устранении 
недостатков, не организует борьбу за рез
кое повышение темпов и качества peofOH- 
та тракторов и прицеодных сельхоамятттин.

А. ПЕТРОВ.

оборудованием, очень мало станков пере-1 
Ведено на скоростные режимы резания; \ 
учащиеся недостаточно знакомятся с пе
редовыми методами труда, им слабо при
виваются в процессе производственного 
обучения навыки самостоятельного пла
нирования выполняемой работы и разра
ботки технологического процесса на из
делия, совершенно неудовлетворительно 
внедряется изготовление комплексных 
сложных, технически совершенных изде
лий в мастерских училищ.

Непродуманно еще проводится щ>(уиз- 
водственная практика в цехах пред
приятий. в первую очередь, это относится 
к школе ФЗО № 2, организующей прак
тику при тресте «Томскстрой», к школе 
ФЗО Хг 8. учащиеся которой проходят 
практику при Асиновском лесоперевалоч
ном комбинате.

Некот<ч)ые мастера производственного 
обучения не имеют соответствующей ква
лификации и занятия проводят неудовлет
ворительно.

В учебных заведениях, таких, как ре
месленные училища 5 и Я? 7. все еще 
низка успеваемость по теоретическим 
дисциплинам, наблюдаются пропуски за
нятий. слабо поставлен контроль за вы
полнением домашних заданий, многие ка
бинеты плохо оснащены наглядными по
собиями. Педагогические коллективы 
этих училищ слабо борются за улучше
ние учебного процесса и воспитательной 
работы.

Качество обучения будущих рабочих 
было бы значительно лучше, если бы 
руководители базовых предприятий ока-

С В О Д К А

о  х о д е  рем он та т р а к т о р о в  по  М ТС 
Т о м ско й  об л асти  на 20  д ек аб р я  

1953 го д а

(в процентах s  плану)

м

s i sсо щ S
Наименование МТС
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я  Д § >  t

с  g * S S

1 Пудинская 150

2 Парбегская 118,1

3 Молчавовская 108,3

i Ювалнпская 100

5 Высокоярская 89

6 Уртамская 88
7 Баткатская 84

8 Крыловская ЛМС 83,4

9 Тунгусовская 77,8

10 Сергеевская 75

11 Чаинская 75.
12 Коломинская 75

13 Поросинская 74,1

14 Старицынекая 72,7

15 Туганская 72

16 Галкинская 71

17 Громышевская 68 5

18 Светлянская 66.7

19 Митрофаповская 66,6

20 Кривошеинская 63

21 Рыбаловская 60,8

22 Зырянская 60,5

23 Гусевская 59,1

24 Асиновская 58,1
25 Чердатская 58

26 Рождестеенская 55,6

27 Томская 55,2

28 Красноярская 54,5

29 Ключевская 52.7

30 Петропавловская 50

31 Вороновская 48,1
32 Пышкинская 44

33 Гынгазовская 43,4

34 Чажемтовская 41,7
35 Чилинская 32

36 Корниловская 31,3

37 Нарабельская 28,6

38 Турунтаевская 19,7

И А  Р Ы Б Н Ы Х  П Р О М Ы С Л А Х

К в а л и ф и ц и р о в а н н о  р у к о в о д и т ь  
р ы б о д о б ы ч е й

Каргасокская моторно-рыболовная стан
ция обслуживает 12 колхозов, из которых 
только одна артель имени Ворошилова ус
пешно выполнила план рыбодобычи. В 
большинстве колхозов годовой план вы
полнен лишь на 60— 70 процентов.

Неудовлетворительный ход рыбодобычи 
руководители моторно-рыболовной станции 
объясняют тем, что не все колхозы вы
ставляют на промысел необходимое коли
чество рыбаков. Однако это далеко не 
главная причина. В некоторых колхозах 
на рыбодобыче занято горазш больше ры
баков, чем требуется, а п л ж  вы.юва ры
бы не выполняется. щ

Дело в том, что дирекция моторно-ры
боловной станции неоперативно руководит 
ходом рыбодобычи. Инженер по добыче 
рыбы тов. Боробкин, техники лова плохо 
организуют труд рыбаков на промыслах.

Техник лова тов. Бастриков обслужива
ет три колхоза: имени Ленина, имени 
Куйбышева и «Северная звезда». Однако 
он бывает в колхозах от случая к случаю, 
не интересуется, как они работают, пра
вильно ли используют орудия лова. Кол
хоз имени Ленина из 650 центнеров ры
бы по плану сдал на приемный пункт 
только 380 центнеров. Много рыбы недо
дают государству и рыбаки колхоза «Се
верная звезда». Тов. Бастриков ни разу 
не попытался вскрыть причины невыпол
нения плана в этих колхозах.

Некоторые техники лова, бывая в от
стающих артелях, не рассказывают рыба
кам, как добиваются успехов рыбаки пере
довых колхозов, не передают их опыт. 
Например, техник лова тов. Мальчихин 
хорошо знает передовые методы лова 
тов. Важенина из артели имени Вороши
лова, который в течение года добыл свы
ше 100 центнеров рыбы. Тов. Мальчихин 
не рассказал рыбакам колхозов имени 
Сталина и «Первое мая» о методе работы 
тов. Важенина. Мальчихин часто бывает 
в закрепленных за ним ко.тхозах и все 
же затрудняется ответить на вопрос, по
чему рыбаки колхозов «Первое мая» и 
имени Сталина не справляются с планом, 
в то время как соседняя артель имени 
Вороши.10ва успешно ведет лов рыбы.

Причина же отставания этих колхозов 
заключается в том, что их правления все 
надежды возлагают на весеннюю путнну

’ и поэтому в остальное время года не за
нимаются вопросами рыбодобычи.

I Болхоэы, занимающиеся рыбным про
мыслом, имеют е моторно-рыболовной 
станцией договор, в котором указывается, в 
частности, что правления колхозов без ве
дома дирекции моторно-рыболовной стан
ции не имеют права снимать рыбаков с 
промыслов. Этот пункт договора не вы
полняется большинством колхозов. Но ди
ректор станции тов. Петраченко не предъ
являет к колхозам никаких претензий, ибо 
знает, что стоит только одному колхозу 
предъявить неустойку, как его директор
ский стол будет завален подобными акта
ми из колхозов, так как моторно-рыболов
ная станция тоже не выполняет свои обя
зательства.

Большую помощь дирекции МРС и кол
хозам мог бы оказать совет МРС, который 
по положению должен созываться не реже 
одного раза в два месяца. Положение это 
нарушается. С начала года проведено 
только три совета, работа которых прошла 
впустую. Дело в том, что решение совета 
МРС колхозы должны выполнить после то
го, когда дирекция МРС издаст соответст
вующий приказ. Приказ должен быть обя
зательно обсужден на заседании правле
ния или на общем ко.лхозном собрании. 
Однако этого не делается.

Руководители моторно-рыболовной стан
ции не организовали контроль за aenovib- 
зованием колхозами орудий лова. Поэтому 
большая часть их не применяется 
на промыслах. Орудия лова хранятся где 
попало, учет их запущен, имеются случаи 
хищений. Так, в колхозе «Заря комиуниз- 
иа» утеряно 20 сетей.

Плохо обстоит дело с подготовкой меха
низаторских кадров. В распоряжение кол
хозных рыболовецких бригад и звеньев 
поступает техника, но управлять ею не
кому. Мотористами на катера и мотолодки 
назначаются иногда совершенно неподго
товленные люди. 6 МРС до сих пор не на
чали работать курсы механизаторов.

Каргасокская моторно-рыболовная стан
ция может и должна работать лучше. 
Нужно только оперативно и конкретно ру
ководить ходом рыбодобычи, во-время 
приходить колхозам на помощь, глубже и 
более квалифицированно вникать в деда 
на рыбных промыс.тах.

Н. СТАДУХИН.

Мощность завода используется 
неполностью

зьгвали училищам и школам необходимую 
помощь.

Так, школы ФЗО 7 и iNj 8, дей
ствующие на базе Тимирязевского лес
промхоза и Асиновского лесоперевалочно
го комбината, до сих пор не обеспечены 
полностью механизмами, необходимыми 
для подготовки трактористов для лесной 
промышленности. Трест «Томскстрой» не 
обеспечил школу ФЗО INI 2 хорошей 
учебной базой. Самусьский судорентп- 
ный завод до сих пор не закончил ремонт 
учебных столярных мастерских в ремес
ленном училище Xi 3. Электромеханиче
ский завод и областное управление сель
ского хозяйства за последние три года 
совершенно не пополняли оборудованиг'м 
мастерские ремесленных училищ, при
крепленных к ним.

В училищах города совершенно недо
статочно используются богатейшие воз
можности по привлечению в чтению лек
ций научных работников высших учеб
ных заведений, редко организуются 
встречи с учеными, со стахановцами и 
передовыми людьми.

Директивы XIX съезда КПСС четко оп
ределили задачи, стоящие перед учебны
ми заведениями трудовых резервов.

Работники учебных заведений управ
ления трудовых резервов обязаны выпол
нить их. мобилизовать всю свою энергию 
на улучшение качества подготовки моло
дых специалистов.

Н. ИЛЬИН.
начальник областного управления 

трудовых резервов.

Кол.7вктнв Колпашевского рыбокон
сервного завода в период реконструкции 
и капитального ремонта предприятия 
брал социалистическое обязательство на 
10 дней раньше срока полностью прове
сти капитальный ремонт и смонтировать 
новое оборудование. С этой задачей кол
лектив справился. Завод был пущен на 9 
дней раньше срока.

После пуска в ход нового оборудования 
было очень много трудностей, связанных 
с освоением техники. Однако трудности 
постепенно преодолеваются. В настоящее 
время коллектив завода работает, опере
жая график. Освоена выработка новых ви
дов мясных консервов. Их завод выпуска
ет в полтора раза больше, чем в прошлой
'ГОДУ.

Однако мы еще далеко не полностью 
используем производственную мощность.

Сейчас завод перешел на двусменную 
работу. Это способствует резкому увели
чению выпуска консервов. Первые дни 
показали, что коллектив предприятия мо
жет преодолеть трудности, способен на
ладить ритмичную работу. Но с этой зада
чей своими силами мы не справимся. 
Вспомогательных, консервирующих мате
риалов и жести мы имеем достаточно, од
нако нас сдерживает недостаток сырья.

’ Заводы —  поставщики рыбы-сырца —  
< Парабельский и Верхне-Бетский долж
ны удвоить поставку сырья на консервы. 
Для этого нужно увеличить в зимнее вре
мя конный транспорт, а с открытием на
вигации доставить заводу не менее 2.000 
центнеров рыбы.

Для увеличения поставок сырья п 
вылова рыбы нам необходимо иметь ларе- 
вой флот (плашкоуты), который давно 
применяется в низовьях Оби. Однако этот 
вопрос медленно решается руководителями 
Томгосрыбтреста. Впервые в путину 1953 
года в наших водоемах были применены 
плашкоуты, и хотя они име.1и большие 
конструктивные недостатки, все же пока
зали хорошие результаты. Сбор сырца был 
увеличен, рыбаки непосредственно на ме
стах промысла имели возможность сда
вать рыбу, не затрачивая на перевозки 
драгоценное время.

Задача состоит в том, чтобы в путину 
1954 года плашкоуты в достаточном ко
личестве имел не только наш завод, но и 
все рыбозаводы области. Этим будут соз
даны условия для обеспечения консерв
ных заводов сырьем.

В. ЕРШОВ.
директор Колпашевского рыбокон
сервного завода.

ПЕРЕДОВИКИ РЫБОДОБЫЧИ

Включившись в социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение годо
вого производственного плана, рыбаки и 
рыбачки колхоза имени Ворошилова, 
Васюганского района, одержали большую 
трудовую победу. На днях они выполни
ли годовое производственное задание. Чле
ны рыболовецкой артели сдали государ
ству сверх плана 49 центнеров высоко
качественной рыбы.

Неплохо потрудились колхозники арте
ли имени Молотова, этого же района. Ус
пешно выполнив годовой производствен
ный план, они дали 31 центнер рыбы 
сверх задания.

Высоких производственных показателей 
в социалистическом соревновании добились 
бригады государственного лова, которыми 
руководят тт. Панов, Антипенко, Жданов, 
Красильников. Эти бригады дали по 10—  
20 центнеров рыбы сверх плана.

“ П □  □ -

С т р о и т е л ь с т в о  в  к о л х о з е

В колхозе имени Мичурина, Туганского 
района, укомплектована постоянная строи
тельная бригада из девяти колхозников. 
Под руководством опытного бригадира Ми
хаила Носова колхозники проделали боль
шую работу.

За шесть месяцев бригада построила в 

колхозе два типовых телятника, овчар
ник, четыре подтоварника, зерносушилку, 
два омшанника, здание правления колхо
за и помещение для электростанции.

Вечер отдыха
Учителя-агитаторы Богашо»ской сред

ней школы Томского района провели в 
помещении районного Дома культуры ве
чер отдыха для населения. На вечере бы
ла прочитана лекция на тему: «Поста
новление сентябрьского Пленума ЦК 
БИСС «О мерах дальнейшего развития

сельского хозяйства СССР» —  боевая 
программа нового подъема социалистиче
ского сельского хозяйства».

После лекции драмколлектпв учителей 
школы показал собравшимся пьесу «Серд
це друга». Вечер закончился выступле
нием участников художественной само
деятельности.

К О Р О Т К О

О  В Тегульдетскои районе проведен се
минар специалистов сельского хозяйства, 
ореподающих на агротехнических и зоо- 
техннческпх курсах в колхозах. На семи
наре бы.то прочитано девять лекций и 
докладов.

© В селе Пышкино-Троицком построе
на новая аптека. Здесь же заканчивается 
строительство нового здания районной ам
булатории.

© Драмко-ллектив Каргасокского Дома 
культуры подготовил и поставил пьесу 
В. Собко «Жизнь начинается снова». 
Спектакль просмотрело 700 человек.

© Коллектив художественной самодея
тельности томской швейной фабрики 5 
дал три концерта в оодшефыоы колхозе 
«Серп н молот». Томского района. На 
концертах присутствовали также механи
заторы Поросинской МТС и учащиеся 
Рыбаловской семилетней школы.

© В текущем году фонд Молчановскон 
районной библиотеки увеличился на 1.800 
книг. Сейчас в библиотеке более 10 ты
сяч книг.

© В клубе Томского завода режущих 
инструментов открыт постоянный лекто
рий для родителей. Лекции сопровождают
ся демонстрацией кинофильмов.
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Поездка Занестителя Председателя Совета М нкистров СССР  
я Министра уеталл урги к еско я  праны ш ленности СССР  

тов. И. Ф . Тевосяна в Китайскую  Народную Республику
По приглашению Правительства Китай

ской Народной Республики в Китай вы
ехал Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР и Министр металлургиче
ской промышленности СССР тов. И. Ф. Те- 
Босян, чтобы принять участие в торжест
вах в связи с пуском новых предприятий 
Аньшаньского металлургического комбина
та. Вместе с тов. Тевосян И. Ф. в Китай

выехали Начальник П-го экспортного уп
равления МВТ СССР тов. Бусыгин Н. П., 
Начальник Планового управления Мини
стерства транспортного и тяжелого маши
ностроения СССР тов. Бобырев Т. Р. и от
ветственный сотрудник Министерства ме
таллургической промышленности СССР 
тов. Облонский Я. А.

П о с т а н о в л е н и е  п о л ь с к о г о  п р а в и т е л ь с т в а  
о  м е р а х  п о  п о д ъ е м у  ж и в о т н о в о д с т в а

ВАРШ АВА, 21 декабря. (ТАСС). Цен
тральные газеты опубликовали постанов
ление Совета министров Польской Народ
ной Республики «О принятии необходи
мых мер для подъема животноводства и 
развития кормовой базы:е>.

За 9 лет существования народной 
Польши, говорится в постановлении, про
делана огромная работа по ликвидацпп 
ущерба, нанесенного животноводству во 
время войны, и созданы условия для 
/.альнейшего развития животноводства.

За период с 1946 по 1953 год пого
ловье крупного рогатого скота возросло с 
3.911 тыс. до 7.385 тыс. голов, пого
ловье свиней —  с 2.674 тыс. до 9.730 
тыс. голов, овец —  с 726 тыс. до 3.330 
тыс. голов, лошадей —  с 1.730 тыс. до 
2.720 тыс. голов.

Возросла продуктивность животноводст
ва. Особенно большой рост животноводства 
достигнут в государственных сельских 
хозяйствах.

Однако, говорится в постановлении, не
смотря на крупные достижения, развитие 
животноводства не поспевает за быстро 
1»астущимн потребностями в области снаб
жения населения продовольственными то
варами. а промышленности —  сырьем.

Важной причиной недостаточного раз
вития животноводства является, как ука
зывается в постановлении, отставание 
производства кормов от роста поголовья 
скота, неполное использование возможно
стей обновления стада, недостаточное 
снабжение крестьянских хозяйств строи- 
т^^льными материалами для ремонта и рас- 
пшрения помещений для скота, нехватка 
квалифицированных кадров зоотехников и 
ветеринаров и т. д.

В разделе о задачах в области развития 
я:нвотноводства и увеличения помощи го
сударства крестьянским хозяйствам в по
становлении подчеркивается, что на ос
нове указаний IX пленума Центрального 
комитета Польской объединенной рабочей 
партии относительно быстрейшего разви
тия животноводства и в целях увеличения 
производства мяса, молока, животного 
масла, шерсти, а также сырья для про
мышленности необходимо обеспечить та- 
т:пе темпы развития животноводства, что
бы в 1955 году довести поголовье скота

до следующих размеров: по общему по
головью крупйпго рогатого скота —  около 
8 млн. голов, в том числе по коровам —  
не менее 5.500 тыс. голов, свиней —  
10.750 тыс. голов, овец —  4.250 тыс. 
голов.

Постановление предусматривает увели
чение всесторонней помощи государства 
крестьянским хозяйствам. В частности, 
будет резко увеличено производство соч
ных кормов.

Устанавливаются льготы при выполне
нии обязательных поставок государству 
и т. д.

Бедняцкие крестьянские хозяйства, 
имеющие земельную площадь до 1 гекта
ра. полностью освобождаются от обяза
тельных поставок государству продуктов 
животноводства и мололся с 1 января 1954 
года. Предусматриваются льготы по обяза
тельным поставкам для земледельческих 
производственных кооперативов.

В разделе о расширении кормовой базы, 
развитии п-трмрнного животноводства и 
усилении зоотехнической и ветеринарной 
помощи определены мероприятия прави
тельства, предусматривающие улучшение 
использования лугов, пастбищ и увеличе
ние площадей под кормовые культуры. 
Большую роль сыграют мелиоративные и 
оросительные мероприятия. На проведение 
работ по мелиорации и орошению сотен 
тысяч гектаров государство выделяет 
крупные денежные средства.

В целях скорейшего улучшения породгл 
сельскохозяйственных животных постано
вление предусматривает оказанпе всемер
ной помощи развитию плененного живот
новодства, предоставление крупных де
нежных кредитов для крестьян и земле
дельческих производственных кооперати
вов на приобретение племенного скота.

Значительно улучшается ветеринарное 
обслуживпние. В 1955 готу число ветеги- 
нарных лечебниц и ветерива]рных пунктов 
возрастет до 1.500.

Сельское хозяйство получит новые кад
ры зоотехников. Постановление предусмат
ривает резкое увеличение подготовки 
квалифиппрованных кадров животноводов.

Постановление правительства определя
ет также задачи научных учреждений в 
деле развития животноводства и увеличе
ния кормовой базы.

Предварительные итоги выборов в Народное 
собрание Болгарии

С0Ф1Я, 21 декабря. (ТАСС). Централь- 
}?ая избирательная комиссия сообщила 
предварительные результаты состоявших
ся вчера выборов в Народное собрание 
Болгарии.

Из общего числа 4.987.587 избирате- 
Л''п в голосовании участвовали 4.964.544

избииателя. что составляет 99,53 процен
та. За кандидатов Отечественного фронта 
юлосовало 4.954.795 человек —  99,80 
проц. избирателей, участвовавших в го
лосовании.

Окончательные итоги выборов будут из
вестны 24-го декабря.

РО СТ ЧИСЛА ЧЛЕНОВ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ  

КИТАЯ
ШАНХАЙ. 21 декабря. (ТАСС), Как 

сообщает газета «Цзефанжибао» за по
следние 4 с лишним года в партийные 
организации Шанхая было принято более 
30 тыс. новых членов. 63 проц. которых 
составляют рабочие и служащие промыш
ленных предприятий. В результате этого 
роста значительно увеличилось число пер
вичных партийных организаций на пред
приятиях города; увеличилась также ра
бочая прослойка во всем численном со
ставе партии.

Газета особо останавливается на росте 
городской партийной организации за по
следнее время. В течение третьего квар
тала этого года, сообщает газета, партий
ные организации Шанхая приняли в свои 
ряды 2.578 новых членов. За это время 
создано 217 новых партийных организа
ций, в большинстве своем фабрично-за
водские.

Успехи сельского хозяйства 
Китайской Народной 

Республика
ПЕКИН, 21 декабря. (ТАСС). Растет и 

укрепляется социалистический сектор в 
се.тьском хозяйстве Китайской Народной 
Республики.

Как сообщает газета «Женьминьжи- 
бао», в Северном Китае в настоящее вре
мя насчитывается 10 механизированных 
госхозов и 315 опытных агротехниче
ских станций. Производство основных 
сельскохозяйственных культур в этих 
хозяГгствах возросло на 50— 140 проц. по 
сравнению с 1950 годом. Урожайность 
полей госхозов в этом году была в сред
нем на 50 проц. выше урожайности кре
стьянских полей в этом районе.

Недавно, указывает газета, ееверо-ки- 
таГгекое Бюро ПК коммунистической пар
тии Китая созвало специальную конфе
ренцию по вопросам работы госхозов, ко
торая выработала план работы госхозов 
на 1954 год. В решении, принятом кон
ференцией, указывается на необходимость 
укпр.пленич и развития имеющихся в 
районе МТС и машинощмж-атных пунк
тов.

VI сессия Верховного 
народного собрания КНДР

ПХЕНЬЯН. 21 декабря. (ТАСС). Вчера 
В Пхеньяне открылась шестая сессия Bepj 
ховного народного ообраиия Корейской 
Народно-Лемокрнпгческой Республики.

Депутаты единодушно одобрили следу
ющую повестку дня сессии Верховного 
народного собрания:

1) О работе правительственных деле
гаций КНДР, посетивших СССР, КНР и 
страны народной демократии.

2) Утверждение Указов Президиума 
в н е  КНДР.

3) Об изменениях в составе Президиу
ма вне  КНДР.

По первому вопросу повестки дня де
путаты заслуша.ти доклад игедседателя 
Кабинета министров Ким Ир Сена.

Полиценский произвол в П ортугалии
ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). По сооб

щению агентства Франс Пресс, вчера на 
аэродроме в Лиссабоне по выходе из са
молета была арестована писательница 
Мария Ламас —  член Всемирного Совета 
Мира. Она возвращалась из Вены, где 
присутствовала на сессии Всемирного Со
вета Мира.

Заявление Говарда Фаста в связи с присуждением 
ему международной Сталинской премии мира

НЬЮ-ЙОРК, 21 декабря. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Нью-Йорк тайме», 
Говард Фаст, узнав о присуждении ему 
международной Сталинской премии «За 
увреиление мира между народами», за
явил: «Это величайшая честь, которой 
может удостоиться человек в паше время.

Я  могу лиш ь надеяться на то, что эта
награда будет содействовать дальнейшей 
борьбе за мир и что она может помочь 
доказать, что между нашей страной и все
ми другими странами могут существовать 
взаимопонимание, мирные отношежия е  
взаимное уважение».

ВЬЕТНАМСКАЯ ГАЗЕТА О МЕЖДУНАРОДНОМ ДНЕ 
СОЛИДАРНОСТИ С ВЬЕТНАМСКИМ НАРОДОМ

ПЕКИН, 21 декабря. (ТАСС). Как пе
редает агентство Синьхуа, орган нацио
нального объединенного фронта Вьетнама 
газета «Куу-куов» посвятил статью дню 
солидарности с вьетнамским народом и 
борьбы за превращение колониальной вой
ны во Вьетнаме, отмеченному 19 декабря 
по предложению третьего Всемирного 
конгресса профсоюзов. Газета пишет, что 
при решительной и активной поддержке 
рабочего класса и трудящихся всего ми
ра борьба за прекращение агрессивной

войны во Вьетнаме будет все более уси
ливаться и содействовать движению за 
урегулирование международных проблем 
и конфликтов путем соглашения в целях 
ослабления международного налряжения.

В заключение газета подчеркивает, что 
вьетнамский народ будет укреплять свое 
единство с рабочим классом и трудящи
мися всего мира и решительно бороться 
за национальную независимость и мир во 

‘ всем мире.

Конференция негритянского Национального 
конгресса Южно-Африканского Союза

ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Рейтер передает, что 
в Куинстауне происходит 41-я конферен
ция негроггяяского Национального кон
гресса —  политической организации, 
представляющей около девяти миллионов 
негров и провозгласившей своей целью 
объединение негров Южно-Африканского 
Союза и борьбу за их политические пра
ва.

Деятель индийского конгресса Южно- 
Африканского Союза Юсуф Кзчалиа за
явил на конференции, что индийцев и 
негров Южно-Африканского Союза объеди
няет общее дело.

Представитель негров Патрик Данкен 
выразил надежду, что результатом конфе
ренции явится дальнейшее укрепление 
сил народов Африки.

Председатель негритянского Националь
ного конгресса Лутхули в своем выступ
лении указал на возможность созыва в 
ближайшем будущем панафриканской кон
ференции.

Лутхули сказал далее, что ему внуша
ют подозрения американские авиацион
ные базы в Африке и английский плач 
«превращения Центральной Африки в .ар
сенал». «Мы не хотим. —  заявил он, —  
чтобы Африка была превращена в воен
ную зону».

Американо-пакистанский военный союз вызывает 
серьезное беспокойство народов Азии

Д е м о н с т р а ц и и  в Д е л и

ДЕЛИ, 21 декабря. (ТАСС). Вчера в Де
ли под руководством местной организации 
партии Индийский национальный конгресс 
состоялись многотысячные демонстрации 
в знак протеста против пакистано-амери- 
кяпского военного союза. Нал колоппами 
демонстрантов разве1ва.тись лозунги: «Ин
дийский Haipoa желает мира!». «Долой па
кистано-американский военный пакт!», 
«Да здравствует свобода Азин!», «Долой 
иностранное вмешательство во внутренние 
дела Азии!».

По окончании демонстраций состоялся 
митинг. Выступивший на митинге гене
ральный секретарь партии Индийский на
циональный конгресс Агарвал заявил, что 
американо-пакистанский пакт «вызыв.зет 
серьезное беспокойство не только в Ин
дии, во и во всей Юго-Восточной Азии».

Как сообщает газета «Хиндустан 
тайме», партия Хинду Махасабха приня
ла решение провести 27 декабря по всей 
стране демонстрации протеста против 
американо-пакистанского военного союза.

Вечером 19 декабря в Дели состоялся 
городской митинг, созванный местной ор
ганизацией коммунистической партии 
Индии. Па митинге выступили генераль
ный секретарь коммунистической партии 
Англии Гарри Поллит и руководители ком 
муниетической партии Индии. Участники 
митинга единодушно приняли резолюцию, 
осуждающую американо-пакистанский 
военный союз. В резолюции говорится:

«Участники митинга приветствуют тот 
факт, что все слои индийского народа, 
включая правительство Неру, подняли 
свой голос протеста против зловещих ме
роприятий американских империалистов. 
Участники митинга предупреждают амерИ’ 
канских империалистов, что индийский 
народ до последнего человека объединится 
в патриотической борьбе во имя защиты 
своей страны и свободы».

Резолюция приветствует патриотов Па
кистана, борющихся за свою националь
ную честь и свободу.

Ливанская газета о целях приезда в Сирию 
министра иностранных дел Пакистана

БЕЙРУТ, 22 декабря. (ТАСС). Ливан
ская газета «Ас-сахафа», касаясь приез
да в Дамаск министра иностранных дел 
Пакистана Зафруллы-хаяа, пишет: «В 
политических кругах Дамаска заявляют,

что Зафрулла-хав обсудит с президентом 
Шишеяли и миниеггром иностраиных дел 
Сирии вопрос о создании восточного сою
за в составе Пакистана, Афганистана, 
Ирана, Турции и арабских стран».

ПРЕЗИДЕНТСКИЕ ВЫБОРЫ 
ВО ФРАНЦИИ

ПАРИЖ, 22 декабря. (ТАСС). Как пе
редает агентство Франс Пресс, в десятом 
туре голосования по выборам президента 
Франции Ланьель получил 392 голоса, 
Нежлен —  358 голосов, Монтель —  84 
голоса, другие кандидаты —  33 голоса. 
TaiKEM образом, предстоит 11-й тур голо
сования, так как ни один из кандидатов 
снова не получил абсолютного большинст-

11-й тур состоится сегодня в 17 часов 
(по московскому времени).

Английская газета о росте 
инфляции в Англии

ЛОНДОН, 22 декабря. (ТАСС). Газета 
«Окотсмен» в редакционной статье выра
жает беспокойство по поводу непрерывно
го увеличения количества бумажных де
нет, находящихся в обращении в Англии. 
Газета указывает, что с 1950 года ко
личество бумажных денег в Англии еже
годно увеличивалось на 100 млн. фунтов 
стерлингов. На 16 декабря 1953 года в 
обращении находилось на 93 млн. фун
тов стерлингов больше, чем в соответству
ющий период прошлого года.

Газета подчеркивает, что поскольку 
увеличение количества бумажных денег в 
обращении не сопровождается соответст
вующим ростом производстоа, в cipaae 
усиливается инфляция.

Военный п р еступн и к K e cce n b p in ir  
п р е тен д уе т на поет пр е зи д ен та  

З а п адн ой  Гер и а и и н
БЕРЛИН, 21 декабря. (ТАСС). Как т -  

редает агентство АДН. ссылаясь на сооб
щение газеты «Берлинер альгемейне цей- 
тунг», бывший нацистский генерал-фельд
маршал, президент фашистского «сталь
ного шлема», военный преступник Кес- 
сельринг намерен в будущем году выста
вить свою кандидатуру на пост прези
дента Западной Германии.

приговор по делу 
Мосаддыка

ПАРИЖ, 22 декабря. (ТАСС). Как пер», 
дает тегеранский корреспондент агентства 
Франс Пресс, бысвшлЗ премьер-министр 
Ирана Мосадлык приговорен к трем годам 
тюрьмы. Бывший начальник генерального 
штаба иранской армии генерал Рияхя 
приговорен К 2  годам тюрьмьд.

Приговор американским 
шпионам и диверсантам 

в ГДР
БЕРЛИН, 22 *декабря. (ТАСС). Вчера в 

Берлине в верховном суде Германской Де
мократической Республики закончился 
процесс по делу семи бывших сотрудни
ков шпионской организации бывшего гит
леровского генерала Гелена. Суд пригово
рил подсудимых Хаазе, Шмидта и Шней
дера К пожизненным каторжным работам, 
Алькрюгера, Эстеррейха в Реяерта к 15 
годам каторжных работ каждого и подсу
димого Швенка —  к  12 годам каторжных 
работ.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ТЕАТР
Областной 2П>аматическяй театр 

нменв В  П Чкалова

23  декабря— «Н е  называя фамилий».
24  декабря —  «Страница ж изни».
25  декабря— «Н е называя ф амилий».
26  декабря в 12 часов —  «Н е  назы 

вая ф амилий», в 7 часов 3 0  минут —  
«О гненный мост».

27  декабря в И  часов —  «П оздняя 
любовь», 8 4  часа — «Воскресение» , в 8  
часов 3 0  минут —  «Страница ж изни».

29  декабря —  «Страница ж изни».

КИНО
Кинотеатр имени М . Горького . 2 3 ,2 4  

дежабря —  «Потерянные мелодии». Се
ансы: 10, 11-45 . 1-30, 3 -15 , 5. 6 -45. 
8-30, 10-10 , 1 1 -50 .

Кинотеатр нменн И . Ч ерны х. Б оль
шой зал. 23, 24  декабря —  «Застава в 
горах». Сеансы : 11, 1, 3, 5, 7, 9, 10-10. 
О ткры та предварительная продажа би
летов.

24  декабря, в 7  часов вечера, в акто
вом зале Томского  медицинского инсти
тута состоится объединенное заседание 
научны х общ еств мединститута и обл- 
здравотдела.

Н а  повестке дня доклады:
Восьм ая  сессия А кадем ии  медицин

ских  наук С С С Р .  Докладчики —  член- 
корреспондент А М Н  С С С Р  Д  Д. Ябло 
ков и член-корреспондент А М Н  С С С Р  
С . П. Карпов.

П ятнадцатый меж дународный конгресс 
хирургов. Докладчик —  действительный 
член А М Н  С С С Р  А  Г. Савины х.

П риглаш аю тся научные работники, 
врачи и студенты .

Том ский  протеаный завод приглашает 
инвалидов патьзую ш ихся  протезнск>р- 
топедическими изделиями, принять уча
стие в конференции по вопросу ул уч 
ш ения качества протезно-ортопедиче
ских  изделий.

Конф еренция состоится 25  декабря 
1953  года, в 7 часов вечера, в помеще
нии клуба протезного завода, улица С о 

ветская, 43.
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концентратом витамина „ Д "  при кормлении 
сельснохозяйственных животных и птиц

Обогащ ение кормов витам ш ю м  «Д» повьппает сопротивляемость OfprarooMa 
ж ивотны х и птиц к  различны м  заболеваниям.

Виламин «Д» преаупреж дает и изл€1чкваег заболевания рахитам.
У казани я  по применению  витаминов при кор .млеш и сельскохозяйственны х 

ж ивотны х и птиц вы сы лаю тся  витаминными заводами в.иеств с  orrpymaecviMMH 
виталшиалга.

За казы  на витамин <Д» направляйте по адресам:
М осква , 100 . 3-я Красногвардейская улица, 13-а, 1 -и у  М оско вском у  вита

минному заводу.
М осква , 9 5 , Больш ой М аратовский  переулок, 4. витаминной фабрике 

Игменп Марата.
Ленинград, Балтийская  улица, 5 9 , 2 -м у Л енинградском у  витал1И1ш ом у 

заводу.
( Г р у з к а  производится почтовы ми посылками, а такж е  по железной дороге.
В  заказах  указы вайте  подробные реквизиты: станцию  назначения. цри:чи- 

м аю 'цую  мелкий груз, с  указанием  ж елезной дороги: №  расчетного счета и его 
местонахождение, точны й адрес и на1И.менование получателя.
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У правление пож арной охраны  У М В Д  по То м ско й  области  
Н А П О М И Н А Е Т

всем руководителя.м предприятий, учреж дений, общ ественны х организаций 
и домоуправлений а такж е домовладельцам, что согласно реш ению  Jsfe 361  
Томского  (Облисполкома от 7  ию ня 1952  года

В О С П Р Е Щ Е Н Ы  эксплоатация неисправны х печей и применение для 
отопления временны х железных печей.

Воспрещ ена такж е топка печей прн неочищ енных от саж и  дымоходах.
Л ица, допускаю щ ие эксплоатацию  неисправны х печей, применение для ото 

пления временны х ж елезны х  печей, будут привлекаться к ответственности.
У П О  по Том ской  области.

Управление карьерами предупр>е1ждает 
потребителей камня и песка о необходи
мости пеоерегистрнровать та.лоны до 
25  декабря. Неперерегистрированны е 
талоны после 25  декабря недействи

тельны.

Том ский  завод 1ж зиновой обуви про
дает в неограниченном количестве чуни 
ш ахтерские резиновые. Оплата по без
наличному расчету.

Обращ аться: г  Томск, К омм уни сти 
ческий проспект, 4. телефон 27-51 ,

2 — 1

То м ском у  отлелеяш о «Тешлоэлектро- 
проект» требую тся: инж енеры  и техни
ки, сметчики-строители, теплотехники, 
электрики , опы тны й прораб, копиров
щ ики и маш инистка.

Обращ аться: г. Том ск , улица Р о зы  
Л ю ксембург, 49, телефон 22 -59 .
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Требуется  заведую щ ий библиотекой.
Обращ аться: г. Том ск , проспе(кт име

ни Л «гана , 25, Д ом  оф ицеров Телеф он 
36-77 .
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З А К У П К А  С К О Т А  И П Т И Ц Ы  П О Н О В Ы М  П О В Ы Ш Е Н Н Ы М  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы М  З А К У П О Ч Н Ы М  Ц Е Н А М

Доводится до сведения колхозов и  колхозни 
ков. рабочих и служ ащ их , что конторы  и пункты  «Загот- 
скот»  во всех районах производят за куп ку  скота и пти
цы  по новы м  повы ш енны м  государственны м  закупочны м  
ценам:

К р уп ны й  рогаты й скот 
и  овцы:

ж ирной  упитанности за килограмм  
живого веса по 6  руб. 5 0  коп. 

вы ш есредней —  по 5  руб. 5 0  коп. 
средней —  4  руб. 10 коп. 

ниж есредней —  3  руб. 3 0  коп.

К о зы  на 15 процентов ниж е цен на крупн ы й  рогаты й 
ско т  и овец.

Свиньи:

П тицы :

сальны е  за  килограм м  ж ивого 
веса по 11 руб. 10 коп. 

полусальны е и бекон —  10 руб. 
ветчинные —  8  руб. 10 коп. 
м ясны е  —  7 руб.

индейки по 10 руб.
к ур ы  —  8  руб. 5 0  коп.
у тки  и гуси  по 7 руб. 50  коп.

К р оли ки  по 1 руб. 2 0  коп. за килограм м  ж ивого веса е 
доплатой по действую щ им  ценам за ш кур ки  кроликов.

З а  продаваемые В О  В Т О Р О М  К В А Р Т А Л Е  скот в  до
м аш ню ю  птицу вы плачивается денежная надбавка в  за
купочны м  ценам  в следую щ их  размерах: за 1 килограмм  
ж ивого веса крупного  рогатого скота н овец —  1 руб.« 
свиней и домаш ню ю  птицу —  1 руб. 5 0  коп.

Колхозам , продавш им  скот в  порядке го сзакзта  свы ш е 
3 0  процентов к  плану госпоставок, вы плачивается пре
мия-надбавка в  размере 2 0  процентов за мясо, проданное 
сверх  30  процентов.

Государственны й  закуп  скота и  птицы  у  колхозов 
производится после вы полнения им и  квартального плана 
госпоставок. З а куп , как  правило, производится по догов<у  
р ам  с  колхозами.

Потребительская кооперация, в  порядке встречной про
даж и, полностью  отоваривает колхозы , продавшие мясо 
по госзакупу , автомаш инами, запчастями, электромотора
ми и другим и  пром ы ш ленны м и  изделиями хозяйственного 
назначения. К олхозникам  и други м  индивидуальны м  сдат
чикам , вы полнивш им  в установленны е сроки  обязатель
ны е поставки, за проданное государству мясо произво
дится продаж а в порядке отоваривания на  условиях^ 
предусмотренны х для  колхозов.

О Б Л З А Г О Т С К О Т .

Защ ита  диссертации ассистентом  То м 
ского  госунивегрситета шиеии В . В . К у й 
быш ева Плотниковой М . Е ., назначен
ная на 2 3  декабря 1 9 5 3  года, перено
сится  на 4  января 1954  года.

Защ ита состоится  в 2  часа дня в 
конференц-зале университета.

Том ский  облфинотдел доводит до све
дения всех рабочих и служ ащ их , что 
они обязаны  к  5  января 1954  года 
представить в бухгалтерию  по месту  ра
боты справки домоуправления или 
справки  сельских  и поселковы х Советов 
депутатов трудящ и хся  о наличии и ко
личестве детей, а такж е количестве 
иждивенцев, для получегшя скидки на 
иждивенцев при исчислении подоходно
го налога и льготы  по налогу на холо
стяков, одиноких и малосемейны х граж 
дан.

Т Р Е Б У Ю Т С Я  заместитель глав
ного бухгалтера , старш ий бухгал 
тер, знаком ы е с учетом  строитель
ства (принятым  на работу предо
ставляю тся  квартиры).

О бращ аться: г. Том ск , улица 
Ш евченко , 22 , управление То м 
ской ГЭ С -2 .

Топограф ическому техникум у  требует
ся  шофер.

О бращ аться: гор. Том ск , улица Р о зы  
Л ю ксембург, 13, с  9  до 18  часов, теле
фон 22-64 . 2 — 1

Требую тся: старш ие и сменны е буро
вы е мастера на колонковое бурение, 
печники, плотники , слесари по отопле
нию, разнорабочие.

Обращ аться: г. Т 0(мск, проспект име
ни Кирова. 20. отдел кадров Том ской  
конторы  ж елдорпроекта М П С .

Требзчотся: ннженер-энергетни , нвже- 
нер-механнк, старш ий б у х гад т^ , бух
галтер-ревизор, начальник планового о т 
дела, ннж енер-нормнровщ нк, инженер 
или техннк-сметчнк, васснр-инвассатор.

О бращ аться: г. Т о м ск , И р кутски й  
тракт, 101 . отдел кадров. Телеф оны  
22-76 , 49-57 .

2 — 1

Гр-н Зубарев Евгений  Сергеевич, пр ^  
ж иваю щ ий в гор. Том ске , улица Б о л ь 
ш ая Подгорная, 15, кв. I. возбуждает 
дело о  расторж ении брака с  гр-кой З у 
баревой Анн ой  Семеновной, прож иваю 
щ ей в гор. Том ске , ули ца Советская, 
16. кв. 10.

Д ело сл уш ается  в  народном суде 1-го 
участка  К уйбы ш евского  района гор. 
Томска.

А дрес редакции- гор. Том ск , проси им. Ленина. 13. телефоны для справок: (круглы е сутки ) —  42-42 , р едактора -— 37-37 , зам . a -g   ̂ издательством —  37-75 ,
3 7 -77  и 42-44 , цропаганды —  47-45 . вузов, ш кол  и культуры  — 42-46 . сельского хозяйства —  3 7 - ^ .  промыш ленного —  37-75 . отдела писем —  3 7  ^  в 3 1 -4 ^  отдела инф ормации 37-33 , . . Д
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